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ОЛИМПИАДА ПО ФИНАНСОВОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
2-6 октября в Образовательном центре «Сириус» прошла еже-

годная международная олимпиада по финансовой безопасности, 
которая проводится по поручению Президента Российской Фе-
дерации Владимира Путина.

Организаторами Международной олимпиады по финансовой безо-                                                                                                                                            
пасности выступают: Росфинмониторинг, Минобрнауки России, 
Минпросвещения России и образовательные организации, входя-
щие в состав Международного сетевого института в сфере ПОД/ФТ, 
партнеры: Министерство финансов России, Банк России, зарубежные 
подразделения финансовой разведки. Цель олимпиады – повышение 
информационной, финансовой и правовой грамотности молодого 
поколения, выявление талантливой молодежи, повышение интереса 
и творческой активности молодежи в сфере финансовой безопас-
ности. Ее проведение соответствует целям и задачам национального 
проекта «Образование». 

Международная олимпиада по финансовой безопасности прово-
дится в третий раз. За три года география стран-участниц расширилась, 
число увеличилось практически втрое. Олимпиада объединяет уже 
более 6 миллионов студентов, школьников, ученых и экспертов на 
всех континентах. В этом году в ней приняли участие 550 школьников и 
студентов из России и 19 стран зарубежья: СНГ, БРИКС, ШОС, государств 
Африки и Латинской Америки, что является абсолютным рекордом по 
количеству стран, участвующих в олимпиаде. Особое внимание в этом 
году было уделено работе со школьниками и студентами из ДНР, ЛНР, 
Херсонской и Запорожской областей – 32 человека из этих регионов 
приняли участие в финале. 

Соревнования проводились среди школьников 8–10-х классов и 
студентов. Мероприятия олимпиады проходят в течение всего года – 
это в том числе уроки по финансовой безопасности в школах. В 2022 г. 
их провели в 26 000 школ для 2,1 млн школьников, в 2023 г. – в 30 500 
школах для 2,8 млн учащихся. Предварительный отбор проводился в 
дистанционном режиме на базе вузов – участников Международного 
сетевого института в сфере ПОД/ФТ.

Ребята в рамках олимпиады соревновались в знаниях по математике, 
информатике и обществознанию. Победители и призеры смогут по-
лучить преимущества при поступлении в вузы, а также возможности 
стажировки.

В финал олимпиады в этом году вышли 166 иностранных участников, 
а всего олимпиадное движение объединило более 6 млн человек, со-
общил замглавы Минобрнауки России Дмитрий Афанасьев.

Тема номера

Московский финансовый фо-
рум – авторитетная площадка для 
обсуждения финансовой и бюд-
жетной политики государства, 
актуальных вопросов развития 
отечественного финансового 
сектора. На прошлогоднем фо-
руме обсуждалась реальность 
ведения суверенной политики, 
в этом году тема звучала более 
глобально: «В поисках нового 
баланса: российская финансово-
экономическая система в период 
мировой трансформации». 

На 17 экспертных площадках 
собрались эксперты для дискус-
сий по самым важным и актуаль-
ным вопросам экономической 
и финансовой жизни страны, 
представители власти, бизнеса, 
общественных организаций и 
объединений, эксперты в сфере 
экономики и финансов, чтобы 
определить ключевые векторы 

развития российской экономики.
Михаил Мишустин, председа-

тель Правительства РФ, отметил 
на открытии форума: 

– Наша экономика проходит че-
рез масштабные изменения. Не-
смотря на колоссальное давление 
извне и санкции мы вернулись к 
устойчивым показателям, перест-
роили товаропотоки, нашли но-
вых партнеров. Стране удалось 
плавно адаптироваться к новым 
вызовам и довольно быстро вер-
нуться к устойчивому росту. При 
стабильной ситуации на рынке 
труда и при высоких темпах ин-
вестиций. К середине года эко-
номика практически полностью 
восстановилась до докризисных 
уровней. Безусловно, важную 
роль в успешной адаптации к 
санкциям сыграла отечественная 
финансовая система. 

Глава Минфина РФ Антон Силуа-                                                                              

VII Московский 
финансовый форум

нов сообщил, что и в этом году, 
и в следующем денег в бюджете 
хватит на все, что запланировано, 
без урезания и секвестра:

– Основной упор делается на 
обеспечение нашей победы – 
армия, обороноспособность, 
вооруженные силы, бойцы – все 
необходимое для фронта, для 
победы в бюджете есть. Это 
немаленькое напряжение для 
бюджета, но оно безусловный 
наш приоритет.

Выполнение государством взя-
тых на себя социальных обя-
зательств находится на втором 
месте по важности, средства 
из бюджета будут тратиться на 
инвестиции в технологии и мо-
дернизацию важных и попавших 
под санкции отраслей экономики: 
станкостроение, машинострое-
ние.

28 сентября открылся VII Московский финансовый форум, организаторами которого выступили 
Министерство финансов Российской Федерации и Правительство г. Москвы.
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Ключевым событием VII Мос-
ковского финансового форума 
стала пленарная сессия «В поис-
ках нового баланса: российская 
финансово-экономическая сис-
тема в период мировой транс-
формации». 

В качестве модератора сессии 
был приглашен Председатель 
Комитета Государственной Думы 
по бюджету и налогам Андрей 
Макаров.

В рамках финансового форума 
на деловых сессиях выступили: 
руководитель Федерального 
казначейства Роман Артюхин, 
руководитель Федеральной на-
логовой службы России Даниил 
Егоров, Министр строительства 
и жилищно-коммунального хо-
зяйства Российской Федерации 
Ирек Файзуллин.

На финансовом форуме Рос-
товский государственный эко-
номический университет (РИНХ) 
представляли ректор Елена Мака-
ренко, студент Учетно-экономи-
ческого факультета Вадим Евту-
шенко и магистрант направления 
«Финансы и кредит» Анастасия 
Инкина. 

Развитие финансовой культуры 
населения, роль образования в 
этом процессе и способы повы-
шения налоговой грамотности 
обсудили на форуме в рамках 
сессии «От финансовой грамот-
ности к финансовой культуре – 
Стратегия-2030».

Ключевым вопросом обсужде-
ния актуальной темы современ-
ного состояния российской эко-
номики стали итоги реализации 
Стратегии повышения финансо-
вой грамотности в Российской 
Федерации  на 2017-2023 гг., цели 
и принципы нового стратегичес-
кого документа на период до 
2030 года. 

Своей оценкой проделанной 
работы отраслевого сообщества, 
органов власти и представителей 

сферы образования поделился 
декан Экономического факульте-
та Московского государственного 
университета имени М.В. Ломо-
носова Александр Аузан:

– В России опробовали уже все 
известные в мире инструменты 
развития финансовой грамот-

ности. Сейчас мы пришли к вы-
сокому уровню ее развития. Эко-
номика России выйдет на новый 
уровень, когда граждане будут не 
только обладать финансовыми 
знаниями, но и применять их на 
практике. Эта идея лежит в осно-
ве Стратегии-2030.

За период с 2017 года была 
проделана большая работа, и 
результаты впечатляющие: более 
100 тысяч педагогов прошли обу-
чение, более 350 тысяч школьни-
ков и студентов приняли участие 
в  олимпиадах, были разработаны 
самые разные материалы: от 
информационных, игровых до 
настоящих учебно-методических 
комплексов. 

85 регионов сегодня имеют 
свои программы повышения 
финансовой грамотности и ко-
ординационные органы, отметил 
далее заместитель Министра 
финансов Российской Федерации 
Павел Кадочников.

Переходя к обсуждению нового 
стратегического документа в сфе-
ре финансовой грамотности, он 
отметил, что перед государством 
стоит непростая задача по пере-
ходу от финансовой грамотности 
как набора знаний, умений и 
навыков к финансовой культуре –                                                                                    
более сложному явлению, кото-
рое включает в себя ценности, 
установки и актуальные поведен-
ческие практики. 

– Если раньше мы хотели дойти 
до каждого гражданина с каким-то 
базовым набором информации, 
то сейчас в центре внимания –                                                                                          
реальное финансовое поведе-
ние россиян. От него зависит 
их финансовое благополучие, 
сбережения, то, как развива-
ется финансовый сектор и как 
в конечном счете развивается 
экономика России, – подчеркнул 
далее заместитель Министра 
финансов Российской Федерации 
Михаил Котюков. – Стратегия-    
2030 отвечает запросам разных 
социальных групп: школьники, 
взрослые, студенты, учителя, 
люди пожилого возраста. Пере-
ход от простых навыков финан-

совой грамотности к формиро-
ванию финансовой культуры,  к 
тому, чем люди руководствуются, 
принимая конкретные решения, 
очень сложный. Как правило, 
культура формируется через по-
коление.

Формирование финансовой 
культуры у разных социальных 
групп окажет положительный 
эффект на развитие государствен-
ной экономики в целом, считают 
эксперты. 

Член Совета директоров Банка 
России, руководитель Службы 
по защите прав потребителей 
и обеспечению доступности 
финансовых услуг Банка России 
Михаил Мамута выделил главные 
задачи, которые должна решить 
Стратегия-2030. 

Прежде всего, это повышение 
финансовой культуры и этики 
взаимодействия с потребителем 
самих финансовых организаций. 
Эти задачи мы решаем в рамках 

новой стратегии финансовой гра-
мотности, финансовой культуры, 
в рамках другого документа, вза-
имосвязанного с ним, – стратегии 
развития финансового рынка до 
2030 года, обратил внимание 
спикер.

– Когда люди более осмыс-
ленно, более осознанно, более 
рационально относятся к своему 
финансовому поведению, то, как 
следствие, в нормальных услови-
ях растет и объем инвестиций, и 
в том числе объем долгосрочных 
инвестиций,  сбережений. Это тот 
ресурс, который будет полезен 
для экономики.

Министр просвещения Россий-
ской Федерации Сергей Кравцов 
подытожил, что финансовая 
грамотность уже стала обязатель-
ным элементом школьной прог-
раммы, и работа по интеграции 
финансовой грамотности в об-
разовательный процесс и дальше 
будет продолжена на системной 
основе.

В контексте развития финансо-
вой культуры невозможно было 
не затронуть аспект повышения 
налоговой грамотности граждан. 

По словам заместителя руко-
водителя Финансовой налоговой 
службы России Константина 
Чекмышева, задача службы – 
превратить обучение налоговой 
грамотности в предоставление 
удобных сервисов, когда знания 
сами находят нуждающихся в 
обычной жизни путем проактив-
ного информирования или под-
сказок и разъяснений при предо-
ставлении нужной госуслуги.

Заместитель руководителя 
Департамента финансов города 
Москвы Юлия Комкова предста-                      
вила опыт столицы по повы-
шению финансовой, налоговой 
грамотности граждан: на портале 
«Открытый бюджет» создана 
база материалов: статьи, лек-
ции и видеоматериалы, сделан 
финансовый чек-ап для оценки 
финансового здоровья населения 
и получения рекомендаций.

Спикеры напомнили, что воп-
росы финансовой грамотности, 
различные образовательные 
мероприятия будут проходить в 
рамках выставки-форума «Рос-
сия», которая откроется  4 ноября 
на ВДНХ. 

Представители Ростовского го-
сударственного экономического 
университета (РИНХ) Елена Мака-
ренко, Вадим Евтушенко и Анас-
тасия Инкина приняли участие в 
работе секции «Новые решения 
в управлении государственными 
финансами: идеи молодежного 
сообщества». 

В ходе заинтересованной дис-
куссии участники обсудили акту-
альные для российской экономи-
ки вопросы: как учесть ключевые 

запросы государства, бизнеса и 
общества при развитии финан-
сового рынка и формировании 
бюджета, новые финансовые тех-
нологии как новые возможности 
и для государства, и для развития 
финансового рынка, и для потре-
бителей услуг, что должен знать 
современный молодой человек 
о финансах, молодежные про-
екты и инициативы для развития 
и популяризации финансовой 
культуры в обществе.

На полях форума Михаил Ми-
шустин пообщался со студентами 
Финансового университета при 
правительстве Российской Фе-
дерации.

Финансовый форум был пред-
ставлен работой по 6 секциям, на 
которых обсуждались вопросы 
экономики, бюджета, финансо-
вой грамотности, алкогольного 
лицензирования и регулирова-
ния, инвестиций. 

На тематических сессиях участ-
никами были рассмотрены на-
логовая политика, управление 
государственными финансами, 
управление публичной собствен-
ностью, система закупок и многое 
другое. 

Отдельное внимание на полях                             
VII Московского финансового 
форума – 2023 было уделено 
развитию рынка труда, ювелир-
ной индустрии, алкогольного и 
табачного рынков.

Участники сессии «Траектория 
развития региональных финан-
сов в современных реалиях» 
обсудили развитие механизмов 
финансовой поддержки регио-
нов, необходимость развития 
инвестиционных инструментов. 

Модератором секции выступил 
депутат Государственной Думы  
Андрей Макаров. 

Участники:  министр строитель-
ства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации 
Ирек Файзуллин, первый за-
меститель Министра финансов 
Российской Федерации Леонид 
Горнин, аудитор Счетной палаты 
Наталья Трунова, вице-мэр горо-
да Москвы Владимир Ефимов и 
губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер.

Леонид Горнин рассказал о 
поддержке субъектов Российской 
Федерации, которые за послед-
ние годы получили и еще получат 
в 2024 году более 2,5 трлн рублей.

Далее глава Министерства 
строительства Российской Феде-
рации Ирек Файзуллин рассказал 
об эффектах действующих мер 
поддержки инфраструктурного 
развития. 

В рамках ИБК в экономику 
регионов за 4 года направляется                       
1 трлн рублей, в том числе на 
масштабные социально значи-
мые объекты.

Участниками VII Московского финансового форума стали: глава 
ВТБ Андрей Костин, глава Банка России Эльвира Набиуллина, 
помощник Президента РФ Максим Орешкин, министр экономи-
ческого развития РФ Максим Решетников, министр финансов 
Антон Силуанов, мэр г. Москвы Сергей Собянин. 

VII Московский финансовый форум
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РГЭУ (РИНХ) представляет собой 
феномен не только на карте 
донской системы  высшего об-
разования, но и в целом в оте-                                                    
чественной системе высшего 
образования. Институт во взаи-
модействии и при поддержке го-
ловного вуза не только сохранил 
свою историческую привязку как 
один из центров педагогического 
образования, но и значительно 
нарастил мускулы в организации 
проектно-образовательной и на-
учно-исследовательской деятель-
ности. Отличительными чертами 
сегодняшнего положения в со-
звездии вузов региона являются  
четкие, гибкие и актуальные ори-
ентиры на качественное удовлет-
ворение текущих потребностей 
в кадровом и организационно-
методическом аспектах сферы 
образования Ростовской области; 
на конструирование «мостов» 
трансфера инновационных пе-
дагогических технологий в ре-
альную образовательную среду;    
на обогащение содержания и 
оптимизацию механизмов своего 
функционирования как центра 
воспитания и просвещения мо-
лодежи посредством активного 
внедрения современных техно-
логий «живой педагогики», по-
зволяющих эффективно работать 
над решением задач формирова-
ния, аккумулирования и развития 
человеческого и социального 
капитала в контексте обеспече-
ния «точек роста» развития муни-
ципалитетов и региона в целом.

В заседании Профессорского 
клуба приняла участие предсе-
датель городской Думы – глава                          
г. Таганрога – Инна Титаренко.

Татьяна Оганян, профессор 
кафедры экономической теории 
РГЭУ (РИНХ), заострила внимание 
на педагогической традиции че-
ствования Константина Ушинско-
го в юбилейные даты. Доклады 
вызвали у слушателей интерес, 
многочисленные вопросы и 
оживленную дискуссию.

Далее участникам заседания 
была представлена выставка 
результатов научно-исследова-
тельской, проектной, образо-
вательной и просветительской 
деятельности ППС и студентов: 
достижения представителей При-
азовского научного центра Рос-
сийской академии образования 
(ПНЦ РАО), проект «Универси-
тетские смены», базовая кафед-
ра «Артек», базовая кафедра 
истории ЮНЦ РАН, клуб военно-
исторической реконструкции 
«Сварог», проект «Авторская 
школа», книжные новинки, ТГОО 
«Речеград», достижения студен-
ческой науки, результаты педа-
гогического стартап-проектиро-
вания и другие.

25 сентября состоялось первое в этом учебном году заседание 
Профессорского клуба Ростовского государственного экономичес-                          
кого университета (РИНХ) на площадке Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ).

Председатель Профессорского 
клуба Николай Лабынцев, от-
крывая заседание, подчеркнул 
высокий статус Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (фи-
лиала) РГЭУ (РИНХ) и серьезный 
научный уровень его профес-
сорского и преподавательского 
коллектива.

С приветственным словом об-
ратилась ректор университета 
Елена Макаренко, подчеркнув 
актуальность тематики засе-
даний Профессорского клуба, 
приуроченных к Году педагога и 
наставника.

Важным событием для РГЭУ 
(РИНХ) стало открытие При-
азовского научного центра Рос-
сийской академии образования 
на базе Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) для координации 

фундаментальных и поисковых 
научных исследований в сфере 
науки и образования, экспертизы 
и научно-методического сопро-
вождения инновационных об-
разовательных проектов.

Адам Альбеков, президент 
РГЭУ (РИНХ), напомнил о про-
шедших заседаниях, посвящен-
ных воспоминаниям об уче-
ных-новаторах и основателях 

общепризнанных научных школ                                                                         
В.Н. Стаханове, В.С. Князевском, 
А.И. Гозулове. Он подчеркнул 
лидерские позиции института в 
деле подготовки педагогических 
кадров, выразил благодарность  
коллективу за важность и не-
обходимость выбранного курса.

Проректор по научной работе 
и инновациям Наталья Вовчен-
ко поблагодарила директора 
института Андрея Голобородько 
и коллектив за совместную реа-
лизацию общих задач, активное 
участие во всех инициативах 
университета, поддержанные 
грантовые заявки, развитие науч-
ной школы медиаобразования и 
медиакомпетентности, признан-
ной и на мировом уровне.

Николай Кузнецов, научный 
руководитель университета, по-
благодарил коллектив института  

за слаженность и конструктив-
ное сотрудничество, готовность 
делиться опытом и традициями 
в деле совместной подготовки 
кадров.

Директор Таганрогского ин-
ститута имени А.П. Чехова (фи-
лиала) РГЭУ (РИНХ) Андрей Го-
лобородько подчеркнул, что 
существующий опыт функцио-
нирования института в структуре 

заседание Профессорского 
клуба РГЭУ (РИНХ) 26 сентября состоялось первое в новом учебном году 

заседание Ученого совета Ростовского государствен-

ного экономического университета (РИНХ).

Членов Ученого совета приветствовала ректор РГЭУ (РИНХ) 

Елена Макаренко. Елена Николаевна перечислила достиже-

ния университета и поблагодарила коллег за плодотворную 

работу.

Далее по традиции Елена Николаевна вручила награды и 

благодарности отличившимся преподавателям, коллегам, 

студентам.

Нагрудный знак имени Авдея Гозулова был вручен замес-

тителю декана по заочной форме обучения факультета 

Торгового дела Светлане Согомонян за многолетний труд 

и в честь ее юбилея.

Диплом кандидата экономических наук был торжественно 

вручен старшему преподавателю кафедры коммерции и 

логистики Левону Согомоняну.

Благодарности Ростовскому государственному экономи-

ческому университету (РИНХ) вручены от: правительства 

области за активное и плодотворное участие сотрудников 

и студентов в составе региональной команды Ростовской 

области в проектно-образовательном интенсиве «Архи-

пелаг-2023» (г. Новосибирск); от ПАО КБ «Центр-инвест» 

за проявленный интерес и активное участие в между-

народном конкурсе студенческих проектов «Экономика 

трансформаций».

Победителями конкурсов стали: Алина Басистая, Дарья Гир-

да, Илья Зубков, Дарья Тимофеева, Христос Хатзидимитриу, 

Анастасия Лапина и Евгения Медникова.

Благодарность РГЭУ (РИНХ) и президенту университета 

Адаму Альбекову от Федерального казначейства вручена 

за участие во Всероссийском антикоррупционном форуме 

финансово-экономических органов в г. Уфе. 

Дипломы от губернатора Ростовской области Василия 

Голубева вручены Ростовскому государственному эко-

номическому университету (РИНХ) за участие в конкурсе 

«Лучшие практики наставничества для повышения произ-

водительности труда в Ростовской области»: за 2-е место 

в номинации «Наставничество в социальной сфере» и 3-е 

место в номинации «Лучшие практики наставничества по 

повышению производительности труда».

От Федерального Ростовского аграрного научного центра 

грамота за многолетний и плодотворный труд вручена 

научному руководителю университета Людмиле Усенко, 

отметившей в этом году юбилей.

Проректору по административно-хозяйственной работе На-

талье Никитиной вручена благодарность от администрации 

Кировского района г. Ростова-на-Дону за активное участие 

в подготовке и проведении выборов депутатов Законода-

тельного Собрания Ростовской области VII созыва.

ЗАСЕДАНИЕ УЧЕНОГО СОВЕТА 
РГЭУ (РИНХ)
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Организаторами практико-
ориентированного интенсива 
«Бизнес-анализ и маркетинговое 
планирование в креативной 
экономике» выступили Учет-
но-экономический факультет и 
факультет Торгового дела Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ).

Целью интенсива являлось 
развитие профессиональных на-
выков в области бизнес-анализа 
и маркетингового планирования.

Поприветствовали аудиторию 
проректор по научной работе и 
инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья 
Вовченко, деканы факультета 
Торгового дела Дмитрий Косто-

В первой части мероприя-
тия прошла лекция-хакатон по 
трансформации малого бизнеса 
«Экономика трансформаций» от 
председателя Совета директоров 
ПАО КБ «Центр-инвест» Василия 
Высокова.

На лекции студенты узнали о 
трансформации малого бизнеса, 
формуле успеха, бизнес-страте-
гиях, управлении финансами и 

инвестициями и многом другом.
Для участников Проектно-

образовательной осени – 2023 
был проведен опрос: студенты, 
преподаватели и наставники 
определили важность различных 
направлений трансформаций, 
расставили приоритеты.

Во второй части мероприятия 
организаторы представили Плат-
форму университетского техноло-

глодов и Учетно-экономического 
факультета Ирина Кислая.

Заведующий кафедрой мар-
кетинга и рекламы Виктория 
Бондаренко и профессор ка-
федры анализа хозяйственной 
деятельности и прогнозирования 
Юлия Чернышева подвели итоги 
работы.

Команды, участвовавшие в ин-
тенсиве, успешно защитили свои 
проекты перед членами жюри.

Участники приобрели актуаль-
ные знания в области бизнес-
анализа, разработки продукта 
и анализа собственности на 
продукт, получили актуальные 
знания в области маркетингового 
планирования (разработка мар-
кетинговой стратегии, маркетин-
говых программ продвижения, 
организации продаж), изучили 
основы юнит-экономики, оз-
накомились с возможностями 
применения искусственного ин-
теллекта для выполнения работ 
по бизнес-анализу и маркетин-
говому планированию, а также 
успешно решили проектные 
задания интенсива.

гического предпринимательства –                                                                                   
эффективный государственный 
инструмент как экосистему под-
держки и сопровождения студен-
ческих технологических проектов 
на всех стадиях – от обучения 
предпринимательским навыкам 
и идеям до полноценной ком-
мерциализации и монетизации.

Спикерами выступили про-
граммный директор Точки ки-
пения Анастасия Лапоногова и 
заместитель директора Института 
развития технологий цифровой 
экономики Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета (РИНХ) Никита Бухов.

Также в рамках мероприятия  от 
имени ректора Елены Макаренко 
проректор по научной работе и 
инновациям Наталья Вовченко 
обратилась к участникам и наг-                                                                           
радила победителей фестиваля 
технологического предпринима-
тельства «ТЕХНОКОД» – команды 
факультета Экономики и финан-
сов Ростовского государственно-
го экономического университета 
(РИНХ) под руководством доцен-
та кафедры финансового монито-
ринга и финансовых рынков Та-
тьяны Демиденко, которая,кстати, 
вошла в топ-3 России.

26 сентября состоялся финал практикоориентированного ин-
тенсива «Бизнес-анализ и маркетинговое планирование в креа-
тивной экономике».

26 сентября в Ростовском государственном экономическом 
университете (РИНХ) прошло масштабное мероприятие образо-
вательного блока акселерационной программы «Созвездие Юга», 
где студентам рассказали об инструментах и методах поддержки 
студенческого предпринимательства.

20-23 сентября в г. Пятигорске проходило обучение 

педагогов вузов России «Голос поколения. Препода-

ватели», в числе которых были преподаватели кафед-

ры экономики и гуманитарно-правовых дисциплин 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ) доценты Е.А. Лысенко, В.А. Тимофеенко, 

Н.С. Холодковская.

Образовательные потоки флагманской программы «Голос 

поколения. Преподаватели» запущены на базе Центра 

знаний «Машук». 

Главная задача модулей программы – помочь сотрудникам 

вузов освоить возможности совмещения гуманитарного 

знания и воспитательной деятельности. В течение трех дней 

преподаватели и советники по воспитанию погружались 

в актуальные вопросы развития молодежной политики, 

делились наработками с коллегами, изучали существую-

щие проекты и предлагали новые форматы, знакомились 

с научными подходами в воспитании личности.

Для 270 преподавателей высших учебных заведений со всей 

России «Голос поколения» стал возможностью погрузиться 

в актуальные вопросы развития молодежной политики, 

поделиться своими наработками с коллегами, изучить 

существующие проекты и предложить новые форматы, оз-

накомиться с научными подходами в воспитании личности.

В открытии потоков принял участие заместитель генераль-

ного директора Российского общества «Знание», руково-

дитель Центра знаний «Машук» Антон Сериков. 

Заместитель министра науки и высшего образования РФ 

Ольга Петрова, общаясь с участниками программы, под-

черкнула важность объединения усилий и работы в единой 

повестке воспитательной деятельности и молодежной 

политики. 

– Образовательная программа «Голос поколения» позволя-

ет к нашей команде проректоров подключить замечатель-

ных преподавателей, которые начинают коммуникацию 

со студентами уже с первого курса, оказывая на ребят 

зачастую очень большое влияние. Преподаватели социогу-

манитарного блока как раз и являются тем самым сообще-

ством, представители которого находятся со студентами 

значительную часть времени, – рассказала Ольга Петрова.

Преподаватели отметили насыщенность программы: це-

ремония наставников, мастер-классы, иммерсивная игра 

«Девять полей времени», игра про сообщества, различные 

выступления Дмитрия Покровского, директора Департамен-

та по ГМП и ВД, Мадлен Батуриной «Современные образо-

вательные методики обучения и воспитания молодежи», 

лекция Сергея Филановича «О социогуманитарном знании», 

«Геополитика» Сергея Маркедонова. 

Практики, предложенные организаторами, оказались 

крайне полезными, а взаимодействие с коллегами – вдох-

новляющим.

ГОЛОС ПОКОЛЕНИЯ. ПРЕПОДАВАТЕЛИ практикоориентированный 
интенсив «бизнес-анализ»

лекция-хакатон
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Наряду с олимпиадой традици-
онно прошел комплекс значимых 
для глобальной антиотмывочной 
системы мероприятий.  3 октября 
прошло заседание Международ-
ного сетевого института в сфере 
ПОД/ФТ, посвященное 10-летию 
его создания, собравший рек-
торов и профессорско-препо-
давательский состав ведущих 
вузов России и других стран ЕАГ, 
представителей международного 
экспертного сообщества в сфере 
финансовой безопасности. В 
программе: конкурс на лучший 
кейс комплаенс-подразделений 
государств-членов и наблюда-
телей ЕАГ, презентация между-
народной социально-образова-
тельной цифровой платформы 
«Содружество», призванной 
создать единое информационное 
пространство по финансовой 
безопасности в России и странах-
партнерах, площадки для проект-
ной работы и профессионального 
обмена опытом для школьников, 
студентов и экспертного сообще-
ства.

Открывая заседание Совета, к 

гостям и участникам обратились: 
полномочный представитель 
Президента РФ в Сибирском 
федеральном округе Анатолий 
Серышев и директор Росфинмо-
ниторинга, председатель Совета 
МСИ Юрий Чиханчин.

Спикеры представили инфор-
мацию о III Международной 
олимпиаде по финансовой безо-
пасности и цифровой платформе 
«Содружество», призванной стать 
площадкой для объединения 
школьников, студентов, препо-
давателей и экспертов-практиков 
в области финансовой безопас-
ности. Участники рассмотрели 
вопросы создания и перспективы 
развития платформы, а также 
подготовки для нее профессио-
нального контента.

Вузам – участникам Сетевого 

института рассказали о прове-
денном конкурсе «Все в курсе», 
основной целью которого стал 
поиск авторов для дальнейшего 
сотрудничества по созданию 
обучающих программ и курсов 
на платформе. Затем состоялось 
награждение героев – авторов 
работ, получивших наивысшие 
оценки от экспертного жюри 
конкурса. Генеральный директор 
МУМЦФМ Маргарита Андронова 
в своем выступлении, посвящен-
ном вопросам администрирова-
ния платформы «Содружество», 
подчеркнула важность профес-
сионализма и качественного 
уровня информации от тех экс-
пертов, которые представят свои 
материалы на платформе. 

500 экспертов из 22 государств  –                                                                                        
члены Совета руководителей 
подразделений финансовой 
разведки государств-участ-
ников СНГ (СРПФР), предста-                                                                  
вители государств-членов ЕАГ, 
ПФР стран БРИКС, члены между-
народных организаций в сфере 
ПОД/ФТ, руководители МИД 
России, Россотрудничества, пред-
ставители органов банковского 
надзора государств-членов ЕАГ 
(руководители профильных под-
разделений, участники Между-
народного совета комплаенс, 
руководство и представители 
организаций – участников МСИ 
в сфере ПОД/ФТ) – обсудили со-
вместные действия по борьбе с 
новыми вызовами киберпрес-
тупности. 

В завершение мероприятия 
состоялась торжественная цере-
мония награждения. 

За личный вклад в развитие 
Международного сетевого ин-
ститута в сфере противодей-
ствия отмыванию денежных 
средств, полученных преступ-
ным путем, и финансирова-
нию терроризма и становление 
международного олимпиадного 
движения по финансовой безо-                                                                             

пасности почетными грамотами 
директора Росфинмониторинга 
награждены: ректор РГЭУ (РИНХ) 
Елена Макаренко; заведующий 
кафедрой финансового мони-
торинга и финансовых рынков 
Юлия Евлахова; доцент кафедры 
финансового мониторинга и фи-
нансовых рынков Елена Бричка; 
доцент кафедры финансового 
мониторинга и финансовых рын-
ков Елена Чумаченко. 

По итогам форума была приня-
та декларация в адрес профиль-
ных комитетов ООН в сфере про-
тиводействия отмыванию денег 
и финансированию терроризма. 
Участники форума обратились к 
ФАТФ (Financial Action Task Force –                                    
группа разработки финансовых 
мер по борьбе с отмыванием 
денег) с просьбой поддержать 
Международное олимпиадное 
движение, призванное внедрить 
навыки финансовой безопасно-
сти среди молодежи и расширить 
образовательное пространство в 
сфере ПОД/ФТ.

Итак, со 2 по 6 октября финали-
сты решали олимпиадные зада-
ния, участвовали в насыщенной 
программе, которая включала 
более 60 образовательных, спор-
тивных и культурных мероприя-
тий. Впервые в рамках спортив-
ной программы олимпиады на 
территории «Сириуса» прошел 
турнир по фиджитал-футболу, в  
котором  приняли участие четыре 
команды по семь человек, ото-
бранные из участников. Турнир 
прошел в поддержку предст-                                                          
оящих Игр будущего – 2024 в                                                                     
г. Казани. 

В концертной программе при-
няли участие молодые талантли-
вые музыкальные и танцеваль-
ные коллективы.

Международная олимпиада 
позволит в дальнейшем участ-
никам реализовать яркие нестан-
дартные идеи и определиться с 
будущей профессией. 

На протяжении финальной недели олимпиады школьники и 
студенты смогли пообщаться с экспертами в области финансов 
и финансовой безопасности, потенциальными работодателями, 
приняли участие в круглых столах, дебатах, семинарах, практи-
кумах, спортивных мероприятиях, мастер-классах.

На церемонии открытия                            
III Международной олимпиа-
ды с приветственным словом 
выступили: Юрий Чиханчин – 
руководитель Росфинмонито-
ринга; Кирилл Степанов – зам. 
полномочного представителя 
президента РФ по ЮФО; Дмит-                                                        
рий Афанасьев – зам. министра 
науки и высшего образования 
РФ; руководители подразделений 
финансовых разведок Казахстана 
и Кыргызстана; представитель 
посольства КНР в России; пред-
ставитель Центробанка Кубы.

В прошлом году в олимпиаде 
приняли участие более 40 тысяч 
школьников и студентов из 19 
стран, победителями и призера-
ми стали 27 школьников и 72 сту-
дента из всех 12 стран-участниц, в 
этом  году к участию присоедини-
лись Алжир, Венесуэла, Вьетнам, 
Иран, Куба, Намибия и Пакистан 
и другие страны.

РГЭУ (РИНХ) представляли: рек-
тор Елена Макаренко, начальник 
управления международного 
сотрудничества Олег Бодягин, 
директор Центра развития карье-
ры и практической подготовки 
обучающихся Никита Лященко, 
зав. кафедрой финансового мо-
ниторинга и финансовых рынков 
Юлия Евлахова, доцент кафедры 
финансового мониторинга и фи-
нансовых рынков Елена Бричка, 
доцент кафедры финансового 
мониторинга и финансовых рын-
ков Елена Чумаченко.

Школьники на олимпиаде ре-
шали задания по математике, 
информатике, обществознанию, 
студенты отвечали на вопросы 
по юриспруденции, математике, 
прикладной математике и ин-
форматике, экономике, финан-

сам и кредиту, международным 
отношениям и зарубежному 
регионоведению.

В числе победителей олим-
пиады – Валерия Замошникова, 
магистрант 2-го курса (програм-
ма Финансовый мониторинг и 

финансовые рынки). Призерами 
стали: Анастасия Клабукова, сту-
дентка бакалавриата, 4-й курс, 
профиль Финансовая безопас-
ность и финансовые рынки в 
цифровой экономике и Елизавета 
Ермишина, студентка специ-
алитета 4-й курс, экономическая 
безопасность.

Помимо конкурсных заданий 
были организованы панельные 
дискуссии, семинары, практи-
кумы, мастер-классы, встречи с 
работодателями и приглашен-
ными экспертами, круглые столы. 
Студенты, прошедшие в финалы 
олимпиады разных лет, рас-
сказали участникам о причинах, 
стимулирующих их участвовать 
в состязаниях. Среди таких вы-
ступивших была Юлия Пузикова, 
студентка 4-го курса РГЭУ (РИНХ).

III Международная олимпиада 
по финансовой безопасности 

Наука
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Встреча прошла в рамках под-
готовки и проведения мероприя-
тий, посвященных 100-летию со 
дня образования контрольно-
ревизионных органов Минис-
терства финансов Российской 
Федерации.

На встрече присутствовал по-
четный гость университета – за-
меститель руководителя Управле-
ния Федерального казначейства 
по Ростовской области Елена 
Новак. 

В мероприятии также приня-

ли участие сотрудники УФК по 
Ростовской области, профессор-
ско-преподавательский состав и 
студенты факультета.

С приветственным словом 
выступила проректор по науч-
ной работе и инновациям РГЭУ 
(РИНХ) Наталья Вовченко. 

Она отметила, что 100-летие 
образования контрольно-реви-
зионных органов – это, безуслов-
но, важная и знаменательная дата 
в истории управления финанса-
ми Российского государства. За 

этот значительный срок органы 
финансового контроля прошли 
несколько ключевых этапов ста-
новления и развития. При этом 
неизменным оставалось одно: 
на протяжении всего периода 
своего существования контроль-
но-ревизионные органы стояли 
на страже финансовой безопас-
ности государства.

Елена Новак в своем выступле-
нии отметила, что за небольшой 
по историческим меркам 30-лет-
ний период казначейство Рос-
сии выросло в один из главных 
финансовых институтов страны, 
став к настоящему времени опо-
рой государства и проводником 
государственных решений в фи-
нансово-бюджетной сфере.

Анастасия Макаревская, специа-                                                                                         
лист 1-го разряда КРО в сфере 
развития экономики УФК по Ро-
стовской области, прочитала лек-
цию «Личность в государствен-
ном контроле: Валериан Татари-
нов – Государственный контролер 
Российской империи». Также 
УФК по РО подготовило фильм 
о жизни и работе Государст-                                                                    
венного контролера Валериана 
Татаринова.

Встреча завершилась дискусси-
ей участников о важности и зна-
чимости профессии «Государст-
венный служащий контролер-                                                                                
ревизор».

28 сентября в Ростовском государственном экономическом уни-
верситете (РИНХ) состоялась торжественная встреча коллектива 
Управления Федерального казначейства по Ростовской области 
с профессорско-преподавательским составом и студентами фа-
культета Экономики и финансов.

К личным налогам 
относятся  налоги , 
которые ежегодно 
обязаны оплачивать 
граждане: налог на 
имущество, земель-
ный и транспортный. 
Разбираемся, в чем 
собенности их опла-
ты с 1 октября 2023 
года.

Налоговые ставки транспортного налога устанав-
ливаются законами субъектов РФ в зависимости 
от мощности двигателя в лошадиных силах. Про-
верить информацию можно в личном кабинете 
налогоплательщика на сайте Федеральной на-
логовой службы (ФНС). 
Собственники ТС должны оплатить налог еже-
годно не позднее 1 декабря года, следующего за 
истекшим налоговым периодом (налог за 2022 г.                                                                              
нужно оплатить до 1 декабря 2023 г.). Оплата 
производится на основании налоговых уведом-
лений, направленных налоговой инспекцией в 
III квартале года (приходят не позднее чем за 
месяц до 1 декабря: заказными письмами по 
почте либо в электронной форме через личный 
кабинет налогоплательщика). 
С 1 июля 2023 г. граждане, имеющие подтверж-
денную учетную запись в единой системе иден-
тификации и аутентификации, могут получать 
налоговые уведомления в личном кабинете на 
портале «Госуслуги». Там же можно их оплатить 
в личном кабинете налогоплательщика.
В сентябре-октябре 2023 г. физлицам будет нап-          
равлено налоговое уведомление, в котором 
указываются суммы имущественных налогов за 
2022 г., сведения об объектах налогообложения, 
налоговой базе, сроки оплаты, сведения, необхо-
димые для перечисления налога в качестве ЕНП. 
Перечислить налоги нужно не позднее 1 декабря 
2023 г. Физлица могут получить уведомление: в 
электронном виде через сервис «Личный кабинет                                                                   
налогоплательщика для  физических  лиц» ;                           
с  1 июля 2023 г. в электронном виде через личный 
кабинет на портале «Госуслуги»; в бумажном 
виде по почте заказным письмом. Налоговое 
уведомление не направляется, если общая сумма 
налогов составляет менее 100 руб., она будет 
отправлено в следующем году.
Заплатить налоги можно через личный кабинет 
налогоплательщика на сайте ФНС, в личном 
кабинете на портале «Госуслуги», через QR-код 
уведомления, банковские учреждения по рекви-
зитам платежа или по УИН (в уведомлении) не 
позднее 1 декабря 2023 г.
Налоги можно оплатить до получения уведомле-
ния, направив сумму на свой Единый налоговый 
счет (ЕНС). С 1 октября налоги зарезервируют, 
спишут с ЕНС после поступления уведомления, 
если пополнить ЕНС позже, чем получили уве-
домление, оплата будет совершена на дату за-
числения денежных средств на ЕНС (п. 8 ст. 78 
НК РФ).
Уплаченные налоги отображаются в личном 
кабинете налогоплательщика для физлиц на 
сайте ФНС России в разделе «Налоги/Единый 
налоговый счет/Платежи (операции)».

Вопрос - ответ

Ростовский областной музей кра-
еведения, «Росдетцентр», МАОУ 
«Школа                                      № 
60», РДДМ «Движение первых», 
РРОО «Экоправо».

Роботы-инженеры, беспилот-
ный комбайн, трэвел-баттл по 
местам великих географических 
открытий, мастер-классы по 
литью и ювелирному делу – все 
это в интерактивном формате 
увидели участники выставки.

Посетители смогли изучить 
редкие артефакты, объекты древ-
негреческой и скифской культур, 
принять участие в инвест-гейме 
для прокачки предприниматель-
ских навыков и мастер-классе 
с элементами нейрографики, 
прослушали лекции о рисках 
медиапотребления, экологич-
ности образовательной IT-среды 
и проблемах лингвоэкологии, на 
модуле логистического центра 
«Наше слово» смогли обменяться 
книгами и обсудить их содержа-
ние с другими участниками.

На фестивале были подведены 
итоги конкурса «Включай ЭКО-
логику!», конкурса для педагогов 
образовательных организаций 
«Школа – партнер ДГТУ».

29 сентября на базе ДГТУ прошло одно из крупных в регионе 
ежегодных мероприятий в сфере науки и образования – VIII Фес-
тиваль науки «Включай ЭКОлогику!».

VIII Фестиваль науки «Включай 
ЭКОлогику!» проходил в рамках 
Всероссийского фестиваля «НА-
УКА 0+», организатором которого 
выступил Московский государст-                                                  
венный университет имени                               
М.В. Ломоносова. 

Особенность нынешнего фес-
тиваля – синтез современных 
технологий с культурой и тради-
циями отечественной педагогики. 
На выставке было представлено 
более 200 экспонатов: от изготов-
ления кукол и выставки летучих 
мышей до тренинга мозга для 
будущих инженеров.

В открытии фестиваля принял 
участие первый заместитель 
губернатора Ростовской области 
Игорь Гуськов. Он поздравил гос-                                                                    
тей и участников от имени главы 
донского региона Василия Голу-
бева и выразил уверенность, что 
фестиваль станет мотивацией к 
дальнейшему развитию и освое-                   
нию научных вершин.

– Сегодня мы имеем замеча-
тельную возможность прикос-

нуться к результатам «большой 
науки», которой занимаются 
ученые нашего региона, озна-
комиться с новыми открытиями. 
По сложившейся традиции со-
держание мероприятий опреде-
ляет тематика года. В этом году 
фестиваль проходит под знаком 
Десятилетия науки и технологий, 
провозглашенного Президентом 
Российской Федерации, и Года 
педагога и наставника, – отметил 
Игорь Гуськов.

В этом году участниками фести-
валя стали: Южный федеральный 
университет, Южно-Российский 
институт управления РАНХиГС, 
Северо-Кавказский филиал МТУ-
СИ, Адыгейский государствен-
ный университет, Ростовский 
государственный экономический 
университет (РИНХ), Ростовский 
базовый медицинский колледж, 
Цимлянский районный крае-
ведческий музей, музей-запо-
ведник «Танаис», Таганрогский 
литературный и историко-архи-
тектурный музей-заповедник, 

встреча коллектива

VIII Фестиваль науки
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Центр правовой помощи граж-
данам в цифровой среде по 
инициативе Госкомнадзора был 
создан 13 сeнтября 2021 г. как 
структурное подразделение ФГУП 
«ГРЧЦ». Центр специализируется 
на вопросах, связанных с на-
рушениями в цифровой среде, 
совершенных с использованием 
персональных данных. За время 
существования центром под-
готовлено более 2400 npaвовых 
документов,  нanpaвленных  
onepaтopaм пepcoнальных дан-
ных, opraнам государственной 
власти, в половине случаев об-
ращений добились досубного 
урегулирования, более 95 % ис-
ков удовлетворены судами. 

B xoде оказания населению 
помощи широко используются 
возможности coтpyдников и 
специалистов по эксплуатации 
информационных систем и ре-
сурсов, тexнический потенциал 
ФГУП «ГРЧЦ» помогает 6oлee 
качественно и оперативно оказы-
вать услуги гражданам в защите 
их нарушенных прав. 

#ОнлайнНеприкосновенность –                                                                                       
это совместная деятельность 
центра и юридических клиник 
ведущих российских вузов, нап-
равленная на оказание бес-
платной юридической помощи 
гражданам, пострадавшим от 
неправомерной обработки пер-
сональных данных, онлайн-мо-
шенников и распространения 
ложных, в том числе порочащих 
честь и достоинство сведений.

– Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ) – седьмой вуз в Россий-
ской Федерации и первый на 
Юге России, который поддержал 
идею проекта #ОнлайнНепри-
косновенность, цель которого –                                                                  
оказание бесплатной юриди-
ческой помощи гражданам при 
недобросовестном использова-
нии их персональных данных в 
цифровой среде, – отметил руко-
водитель клиники Антон Габович.

Основная задача сотрудничест-                                                                                         
ва – предоставление правовых 
консультаций, подготовка юриди-
ческих документов, защита нару-

Правление  Феде-
ральной нотариаль-
ной палаты (ФНП) 
утвердило предель-
ные размеры регио-
нального тарифа. 
С 1 октября плата за 
нотариальные ус-
луги будет состоять 
из федерального и 
регионального тари-
фов. Региональный 

тариф заменит плату за услуги правового и 
технического характера и будет зависеть от про-
житочного минимума.

Есть процедуры, когда по закону нотариус обяза-
телен. В сфере недвижимости это: купля-продажа 
доли в жилье; оформление договора ипотеки долей 
недвижимости; заключение договора ренты или по-
жизненного содержания с иждивением. Есть дейст-                                                                                       
вия, для которых нотариус по закону не нужен, но 
люди обращаются, так как проведение сделки с 
недвижимостью более безопасно, поскольку но-
тариус проверит соответствие документов закону 
и сам отправит их в Росреестр.
Плата состоит из двух частей: пошлины (размер 
зависит от того, обязателен ли нотариус по за-
кону. Он прописан в Налоговом кодексе, абз.1,2 ст. 
22 основ законодательства о нотариате, например, 
за удостоверение купли-продажи доли квартиры 
0,5% суммы договора (не менее 300 руб. и не 
более 20 000 руб.)), если нотариальная форма не 
обязательна, плату берут по ставкам, прописанным 
в основах законодательства (пп. 5 п 1ст. 333.24 НК 
РФ, так называемый нотариальный тариф (зависит 
от суммы сделки – менее 10 млн рублей – 3000 руб. 
+ 0,2% от суммы сделки); плата за услуги правово-
го и технического характера (анализ документов, 
составление проектов договоров, заявлений, до-
веренностей) – законодательством размер не ре-
гулируется, но Федеральная нотариальная палата 
ежегодно устанавливает предельные размеры для 
каждого субъекта РФ.
С 1 октября нотариусы будут брать плату по еди-
ному нотариальному тарифу, который включает 
федеральный и региональный компоненты.
Федеральный компонент – пошлина из налогового 
кодекса или нотариальная пошлина, прописанная 
в основах законодательства о нотариате (пп. «б» 
п. 2 ст. 1 закона от 29.12.2022 № 588-ФЗ). Суммы 
останутся прежними.
Региональный – замена платы за услуги правового 
и технического характера для каждого субъекта 
РФ считается в отдельности по экономически 
обоснованной формуле (разрабатывать формулу 
и ежегодно делать расчеты будет Федеральная 
нотариальная палата, утвердит формулу Минюст).
Один из ключевых показателей для расчета ре-
гиональной части – прожиточный минимум на 
душу населения в субъекте РФ. Региональный 
тариф должен сделать нотариальные услуги 
более доступными. По замыслу авторов нововве-
дений стоимость обращения к нотариусу станет 
более сбалансированной, в ряде случаев снизится 
(стоимость совершения т.н. социально значимых 
нотариальных действий).
Обратиться за юридической помощью в Юриди-
ческую клинику РГЭУ (РИНХ) можно по адресу:  
М.Горького, 166. или по тел. 7-863-263-84-13.

Вопрос - ответ

шенных прав в суде и проведение 
мероприятий по повышению 
цифровой грамотности населе-
ния. В Юридической клинике 
правовую помощь оказывают 
студенты-старшекурсники вуза 
под контролем преподавателей.

– Юридическая клиника уни-
верситета имеет богатейший 
опыт работы, и количество об-
ращений со стороны граждан 
многократно возросло. Деятель-
ность нашей Юридической кли-
ники оценивается положительно 
и заслужила признание, являясь  
одной из передовых клиник 
вузов РФ, – подчеркнула Елена 
Макаренко.

Людмила Куровская, дирек-
тор Центра правовой помощи 
гражданам в цифровой среде, 
отметила:

– Центр дает возможность 
каждому человеку получить бес-
платную квалифицированную 
юридическую помощь. За два 
года квалифицированную по-
мощь получили более 4200 че-
ловек. Сегодня филиалы центра 
работают в четырех федеральных 
округах страны, но география зая-                       
вителей гораздо шире. Чтобы 
охватить большее количество 
регионов, мы совместно с веду-
щими вузами России запустили 
проект #ОнлайнНеприкосно-
венность, что позволит значи-
тельно увеличить возможности 
сотрудников центра при работе 
с обращениями граждан, даст 
студентам-юристам бесценный 
профессиональный опыт.

Соглашение о сотрудничестве 
подписали директор Центра 
правовой помощи гражданам в 
цифровой среде Людмила Куров-
ская и ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 
Макаренко с участием декана 
Юридического факультета Алек-
сея Позднышова и директора 
Юридической клиники Антона 
Габовича.

26 сентября в ходе Ученого совета РГЭУ (РИНХ) и Центр право-
вой помощи гражданам в цифровой среде заключили соглашение 
о сотрудничестве для оказания бесплатной юридической помощи 
населению в рамках проекта #ОнлайнНеприкосновенность сила-
ми Центра и Юридической клиники РГЭУ (РИНХ).

проект #Онлайн-
Неприкосновенность

обществе атмосферу неприятия 
коррупции, координировать 
усилия органов государственной 
власти и местного самоуправле-
ния, правоохранительных орга-
нов, граждан, общественности. 
Участие жителей муниципаль-
ных образований позволяет 
существенно повысить уровень 
знаний о борьбе с коррупцией 
и профилактике коррупционных 
явлений, – подчеркнул министр 
по вопросам обеспечения безо-
пасности и противодействия кор-
рупции в РО Олег Жеухин.

26 сентября заведующий кафедрой отраслевых дисциплин Та-
ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
к.юр.н., доцент О.А. Курилкина приняла участие в мероприятиях 
по антикоррупционному просвещению.

Она участвовала в меропри-
ятиях по приглашению отдела 
противодействия коррупции в 
органах местного самоуправ-
ления при губернаторе РО и 
министерства общего и профес-
сионального образования РО.

В рамках плана действий по 
совершенствованию антикор-
рупционной работы в органах 

местного самоуправления на 
2023 г., утвержденного мини-
стром по вопросам безопасно-
сти и противодействия корруп-
ции в области О.А. Жеухиным,                                                      
О.А. Курилкина прочла лекцию 
«Уголовная ответственность за 
преступления коррупционной 
направленности». 

– Необходимо формировать в 

мероприятия по антикоррупционному просвещению
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15 сентября на площадке Точки кипения состоялась 

традиционная встреча первокурсников кафедры эконо-

мики региона, отраслей и предприятий с руководством 

кафедры и знакомство с историей университета «РИНХ–                                                                                           

это наша судьба, или давайте знакомиться!».

Модераторами традиционной для первокурсников Рос-

товского государственного экономического университета 

(РИНХ) встречи выступили: заместитель заведующего ка-

федрой по учебно-методической работе Раиса Богданова, 

заместитель заведующего кафедрой по научно-исследова-

тельской работе Ольга Ермоленко и  куратор группы ЭК-511 

Виктория Сутурина.

С приветственным словом к студентам обратился проректор 

по учебной работе Ростовского государственного эконо-

мического университета (РИНХ), заведующий кафедрой 

экономики региона, отраслей и предприятий Василий Боев: 

– Ростовский государственный экономический университет  –                                                                                                                                              

один из крупнейших университетов и лидеров экономичес-                                                                                                                  

кого образования России. В нашем университете созданы 

все условия для осуществления учебной, проектной, на-

учной, творческой и спортивной деятельности студентов.

Представители кафедры подробно рассказали об истории 

и структуре университета, особенностях системы образо-

вания и преимуществах балльно-рейтинговой системы, 

применяемой в РИНХе, о тех возможностях и бонусах, 

которые получают самые активные студенты, принимая 

участие в общественной, культурно-массовой, спортивной 

и научной жизни университета.

В Ростовском государственном экономическом университе-

те (РИНХ) активно развивается студенческое самоуправле-

ние, действует Студенческий совет, Первичная профсоюзная 

организация обучающихся, созданы и успешно функциони-

руют: строительный, волонтерский, педагогический отряды. 

Регулярно осуществляется выпуск телевизионных новостей 

«Вести университета», газеты «Экономист», студенческого 

информационно-развлекательного журнала «РИНХбург». 

В университете ведется многогранная культурно-вос-

питательная, гражданско-патриотическая работа. Здесь 

действуют Студенческий культурный центр, Патриотический 

центр, Штаб студенческих отрядов.

Студенты-первокурсники из разных регионов и городов 

России поделились рассказами о себе, о том, что пов-

лияло на выбор в пользу Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ), о своих интересах, 

увлечениях, планах на будущее в период обучения в вузе 

и за его пределами после получения диплома.

Подобные мероприятия позволяют первокурсникам больше 

узнать об истории университета, факультета, кафедры, друг 

о друге, мягко погрузиться в новую для них атмосферу 

высшей школы, что во многом способствует сплочению 

коллектива.

ВСТРЕЧА ПЕРВОКУРСНИКОВ 
КАФЕДРЫ ЭКОНОМИКИ РЕГИОНА

В мероприятиях Молодежного 
дня и проектно-аналитической 
сессии принял участие дирек-
тор Центра развития карьеры и 
практической подготовки обу-
чающихся РГЭУ (РИНХ) Никита 
Лященко.

Никита Иванович в первой час-
ти мероприятий Молодежного 
дня посетил отраслевую выстав-
ку, сессии и дискуссии практичес-
кого характера, посвященные 
законодательству в сфере охраны 
труда, промышленной безопас-
ности, системам управления ох-
раной труда на предприятиях 
всех отраслей экономики и фор-
мированию здорового образа 
жизни работников.

Второй частью деловой прог-

раммы стало участие в проектно-                                                                                
аналитической сессии организо-
ванной Министерством науки и 
высшего образования РФ.

Первый блок групповой рабо-
ты был посвящен успехам Цент-                                                                                       
ров карьеры в 2022-2023 учеб-
ном году. Команды рассказывали 
о результатах деятельности, дели-
лись успешными практиками и 
попробовали оцифровать полу-
ченные эффекты. Никита Ива-
нович поделился опытом про-
ведения профориентационных 
мероприятий для школьников и 
студентов, рассказал о реализа-
ции ряда уникальных проектов 
РГЭУ (РИНХ) – «Урок профори-
ентации и карьеры», интерактиве 
«Будущая профессия».

Модераторы мероприятия: 
генеральный директор и осно-
ватель платформы «Факультетус» 
Сергей Вищипанов и директор 
Экспертного центра карьеры при 
Минобрнауке РФ Мария Осо-
скова рассказали о создании и 
реализации успешных программ 
развития Центров карьеры и 
их роли в программах разви-
тия университетов. Обсуждение 
итогов работы Центров карьеры 
ЮФО проходило в формате «Что 
изменилось – и это хорошо. Что 
не изменилось – и это плохо…». 
Велась продуктивная работа 
команд, и были выявлены новые 
ориентиры.

Второй блок мероприятия 
предполагал перераспределение 
команд. Были предоставлены 
темы на выбор, участники вы-
бирали приоритетные для них 
направления, создавали проекты 
и презентовали их другим коман-
дам. Никита Иванович принял 
активное участие в создании 
конфигурации проекта на тему 
«Форматы коммерциализации и 
иные интеграции». Были опреде-
лены направления для развития 
коммерческих проектов, инст-
рументы налаживания связи с 
кадровыми партнерами, возмож-
ные форматы взаимодействия и 
интересы обеих сторон.

В завершении сессии участ-
ники попробовали разработать 
новые подходы к проведению 
карьерных мероприятий. Были 
предложены как традиционные 
формы, были адаптировали под 
новые реалии, так и совершенно 
новые идеи, за которыми буду-
щее Центров карьеры.

Организаторы – министерство 
общего и профессионального 
образования РО совместно с 
Центром профориентации Ак-
сайского района и Центром опе-
режающей профессиональной 
подготовки Ростовской области.

Модератор – Элина Татару-
нас, сотрудник Центра развития 
карьеры и практической подго-
товки обучающихся РГЭУ (РИНХ).

Мероприятие организовано 
с целью формирования компе-
тенций, обеспечивающих го-
товность обучающихся к со-
циальному взаимодействию в 
процессе подготовки к будущей 
профессиональной деятельности, 
содействия в поступлении обу-                                                                         
чающихся.

29 сентября в парке Науки и искусства Федеральной территории 
«Сириус» в рамках проведения Молодежного дня VIII Всероссий-
ской недели охраны труда состоялась проектно-аналитическая 
сессия с участием представителей структурных подразделений 
высшего образования, координирующих вопросы содействия 
занятости обучающихся и трудоустройства выпускников Южного 
федерального округа.

2 октября Ростовский государственный экономический универ-
ситет (РИНХ) принял участие в Региональной ярмарке учебных 
мест «Я выбираю будущее» для школьников Ростовской области.

VIII Всероссийская 
неделя охраны труда 

ярмарка учебных мест
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лекционным блоком «Историко-
просветительская деятельность», 
в рамках которого выступила                                                                                   
В.А. Агеева с лекцией на тему «Вов-                                                                                  
лечение студентов и студенче-
ских объединений в деятельность 
по популяризации истории на 
примере мемориализации ата-
мана М.И. Платова на площадке 
Таганрогского института имени                                                                          
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ)».

Спикер И.М. Панасенко, зам. 
директора Академии психологии 
и педагогики ЮФУ по проектной 
деятельности, осветила тему 
«Формирование российской 
идентичности».

В работе лекционного блока 
также состоялся открытый диа-
лог «Герой нашего времени – кто 
он?» с ветераном боевых дей-
ствий, участником СВО Никитой 
Кушнаревым. Выступающий от-
ветил на заданные аудиторией 
вопросы о службе в зоне СВО.

Завершающей частью форума 
стала форсайт-сессия «Интегра-
ция стратегии развития 10 граней 
патриотизма в повестку студен-
ческих объединений». Команда 
студентов факультета Истории и 
филологии во главе с ассистентом 
кафедры истории В.А. Смирно-
вым разработала медиапроект, 
посвященный казачьим спортив-
ным соревнованиям.

выступила доцент кафедры педа-
гогики дошкольного, начального 
и дополнительного образования, 
лауреат всероссийских и между-
народных конкурсов, победитель 
конкурса РФФИ в 2019 г. «Тен-
денции развития музыкального 
образования в современной 
Франции» к.пед.н., доцент Лю-
бовь Бурякова, магистранты 
программы «Теория и методика 
преподавания иностранных язы-
ков» Н. Чистофор, А. Сухоненко, 
Ф. Войтенко.

Далее состоялся кинопоказ 
«Сказки на ночь» – силуэтная 
картина одного из классиков 
французской анимации Мишеля 
Осело, объединившая 6 сказок 
народов мира: Европы, Африки 
и Азии. В стенах факультета была 
открыта выставка «Путешествие 
по Франции», на которой нет Па-
рижа, Этреты, Мон-Сен Мишеля –                      
мест, которые привыкли видеть 
в путеводителях, которая дала 
возможность открыть для себя 
новые грани Франции. Лекция 
«Культовое французское кино» 
Марины Кравцовой вызвала ин-
терес аудитории, так как речь шла 
о фильмах, которые прочно вош-
ли в культурный код французов.

Подводя итоги, обучающиеся 
поделились яркими впечатле-
ниями.

Делегация преподавателей и студентов факультета Истории и 
филологии Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) под руководством декана к.ист.н., доцента Вален-
тины Агеевой прияла участие в региональном патриотическом 
форуме «Платовские встречи».

28 сентября в рамках сотрудничества кафедры немецкого и 
французского языков Таганрогского института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) и Центра французского языка и культу-
ры «Альянс Франсез – Ростовская область» прошел фестиваль 
«Французская осень» в г. Таганроге.

На открытии с приветственным 
словом к участникам обратились 
проректор по научной и иссле-
довательской деятельности ЮФУ 
д.хим.н. Анатолий Метелица и 
директор филиала Российского 
общества «Знание» к.ист.н., до-
цент Жанна Метелкина.

Далее началась панельная 
дискуссия «Патриотизм вчера, 
сегодня, завтра», модератором 
которой являлся директор ГКУ РО 
«Государственный архив Ростов-
ской области» к.ист.н., доцент Ни-
колай Трапш, в ходе которой  сос-                                                                             

тоялось обсуждение актуальных 
вопросов развития патриотизма 
в области и в стране. В качестве 
спикеров дискуссии выступи-
ли: декан факультета Истории 
и филологии к.ист.н., доцент                                                                   
В.А. Агеева, д.хим.н. А.В. Мете-
лица, директор ГАУ РО «Центр 
патриотического воспитания 
молодежи Ростовской области» 
П.П. Препелица, зав. сектором 
координации ГАУ РО «Донской 
волонтерский центр» Ю.В. Шу-
това.

Мероприятие продолжилось 

Факультет Иностранных языков 
института открыл свои двери для 
всех любителей, ценителей и 
изучающих французский язык и 
французскую культуру: студентов 
1-4-х курсов, преподавателей 
и старшеклассников из МАОУ 
СОШ № 10.

С приветствием к гостям, ди-
ректору «Альянс Франсез – Ро-
стовская область» Екатерине 
Должич и менеджеру по орга-
низации культурных проектов 

Марине Кравцовой обратились 
зам. директора по научной ра-
боте и проектной деятельности 
института А.А. Волвенко, началь-
ник отдела международных свя-
зей администрации г. Таганрога                                         
А.В. Миргородский. Воспомина-
ниями о сотрудничестве кафедры 
французского языка и студентов 
с «Альянс Франсэз» поделился 
профессор кафедры А.М. Чер-
воный. 

С музыкальными подарками 

В рамках проекта «Лидеры региона-2023» студенты 

Центра патриотического воспитания РГЭУ (РИНХ) при-

няли участие в проекте «Больше чем путешествие» и 

посетили город-герой Волгоград.

Проект «Лидеры региона-2023» разделяет цели программы 

«Больше чем путешествие» и станет эффективным стиму-

лом для участия молодого поколения в общественной жиз-

ни. 27 сентября, в День российского туризма, в 89 субъектах 

России запущен проект поощрения молодых активистов 

по программе Росмолодежи «Больше чем путешествие» – 

«Лидеры региона-2023». Всего в туры по стране в ходе его 

реализации отправятся более 20 тыс. человек.

– Сегодня молодые люди становятся активными участника-

ми волонтерских программ, совершают научные открытия, 

проявляют себя в искусстве и предлагают к внедрению 

собственные социальные инициативы. Чтобы поощрить их 

активность в общественной жизни, мы предоставили им 

возможность увидеть свою страну по-новому, посетить не-

изведанные места. В поездках они не раз убедятся, что им 

есть чем гордиться и по силам сделать вклад в развитие 

своих регионов, – отметил советник руководителя Феде-

рального агентства по делам молодежи (Росмолодежь) 

Олег Макаров.

Партнерами проекта «Лидеры региона-2023» стали органы 

исполнительной власти субъектов Российской Федерации, 

реализующие молодежную политику. 

Правила отбора участников были разработаны индиви-

дуально в каждом регионе. Чтобы получить право от-

правиться в интересное путешествие, молодому человеку 

необходимо было подтвердить значимые достижения в 

рамках международных, федеральных, региональных и 

окружных мероприятий. 

Студенты Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ) оказались в городе, который был 

когда-то и жил, как мы сегодня, благодаря иммерсивному 

спектаклю «Город, которого нет». Режиссерская задумка 

такова: участники постоянно слышат то звуки старого 

Царицына, то ритмы современного Волгограда.

Самым значимым местом стал мемориальный комплекс 

«Героям Сталинградской битвы» на Мамаевом кургане,  

скульптура «Родина-Мать зовет» – место, которое про-

питано болью и кровью, увековечившее подвиг солдат, 

погибших в ожесточенных боях Сталинградской битвы с 

1942 по 1943 гг. 

Ребята увидели каждый памятник, особое впечатление – 

главный скульптурный комплекс, у основания которого 

расположена Братская могила 35 тысяч солдат.

Благодаря интерактивной экскурсии «Золото Сарептян» 

студенты ознакомились с историей поселения Сарепта в 

увлекательной игре. В рамках квест-экскурсии, выполнив 

задания, разгадав тайные послания и секреты сарептян, 

ребята узнали, что такое «золото» Сарепты, попробовали 

его добыть.

ПРОЕКТ «ЛИДЕРЫ РЕГИОНА-2023» проект «платовские встречи»

ФЕСТИВАЛЬ «ФРАНЦУЗСКАЯ ОСЕНЬ» В ТАГАНРОГЕ
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Подведены итоги ежегодной всероссийской образова-

тельной акции ИТ-диктант, проходившей в Ростовском 

государственном экономическом университете (РИНХ) 

13 сентября.

Идея проведения акции принадлежит департаменту инфор-

матизации Тюменской области, который также является ее 

главным организатором. 

На протяжении всего времени существования акция про-

ходит при поддержке Министерства науки и высшего 

образования Российской Федерации  и федеральной сети 

Точек кипения.

Ежегодно акция, приуроченная ко дню программиста, про-

ходит в 256-й день года. Число 256 выбрано потому, что это 

количество различных значений, которые можно выразить 

с помощью восьмиразрядного байта. 

Цель диктанта – определение и повышение уровня циф-

ровой грамотности. 

ИТ-диктант позволяет каждому участнику не только полу-

чить независимую оценку своих знаний, но и дает необхо-

димую информацию для формирования образовательных 

программ по освоению цифровых компетенций, которые 

заложены в федеральный проект «Кадры для цифровой 

экономики».

Ростовская область стала самым активным в Российской 

Федерации участником масштабной акции. Количество 

участников в этом году – более 13 400 человек. Существен-

ный вклад в этот результат внес Ростовский государствен-

ный экономический университет (РИНХ).

Факультет Компьютерных технологий и информационной 

безопасности РГЭУ (РИНХ) выступил соорганизатором мас-

штабной акции уже в пятый раз. 

В ИТ-диктанте в этом году приняли участие студенты и 

сотрудники всех факультетов и Института магистратуры 

РГЭУ (РИНХ). Координатор площадки – кафедра инфор-

мационной безопасности, руководитель Стартап-школы 

Сергей Назарян.

Существует 5 версий диктанта для целевых аудиторий – от 

школьников до ИТ-профессионалов. 

Каждая версия состояла из 32 вопросов, дифференциро-

ванных по уровню сложности и темам – от навыков поис-

ка информации до кибербезопасности. Для прохождения 

диктанта у участников была одна попытка и 60 минут на 

выполнение заданий. 

В 2023 году площадка Ростовского государственного эко-

номического университета (РИНХ), Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) продемонстри-

ровала сильные результаты по ряду показателей, заняв 

3-е место по числу участников, набравших 100 баллов из 

100, – 32 человека; 5-е место – по числу участников среди 

площадок вузов и 11-е место в общем рейтинге, включаю-

щем площадки вузов и учреждений СПО. 

422 человека прошли версию ИТ-диктанта для студентов, 

а более 900 человек на площадке РГЭУ (РИНХ) приняли 

решение участвовать в образовательной акции; 3-е место 

по среднему баллу среди крупнейших площадок вузов и 

учреждений СПО – 70,9 балла. 

В 2022 году средний балл составил 65,4. Этот факт наряду 

с увеличением числа участников, набравших 100 баллов, 

свидетельствует об уверенном росте уровня цифровой 

грамотности в Ростовском государственном экономическом 

университете (РИНХ). 

По окончанию диктанта все участники получили именные 

электронные сертификаты.

ИТОГИ ВСЕРОССИЙСКОЙ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ АКЦИИ 

Во время беседы Президента 
России с молодыми людьми 
Маша озвучила предложение 
создать на базе Роскосмоса об-
разовательный проект, который 

дал бы возможность школьникам, 
которые не учатся в «косми-
ческих классах», ознакомиться 
с историей космоса, получить 
информацию, в каких конкурсах 
участвовать. Президент оценил 
предложение школьницы, отме-

тив, что идея хорошая, пообещал 
переговорить с руководством 
Роскосмоса и создать такую 
платформу в тех городах, где нет 
предприятий Роскосмоса. Пре-

зидент страны оставил автограф 
на макете спутника Маши. 

Маша спутникостроением за-
нимается три года, совместно с 
Московским институтом электро-
ники и математики работает над 
первым в России спутником, 

на котором будет установлен 
дата-центр с использованием 
блокчейна.

Владимир Путин спросил тогда 
у Маши, какая у нее еще есть  
мечта. Она ответила, что хотела 
бы посмотреть запуск ракеты.  
Спустя две недели ее как юную 
разработчицу пригласили на 
космодром «Восточный», а 15 
сентября Маша на легендарном 
Байконуре стала свидетелем за-
пуска корабля «Союз МС-24». 
На память об этом волнующем 
событии Маше подарили макет 
«Союза», а Президент страны 
вручил ей символический пу-
сковой ключ, пожелав, чтобы 
талантливая девочка успешно 
управлялв всеми пусками.

Маша – человек активный, 
любознательный и в высшей сте-
пени целеустремленный: участ-                                                                           
вовала во многих космических 
сменах – в «Орленке», «Артеке», 
«Смене», «Океане», во многих 
конкурсах, победив в 6 классе в 
одном из конкурсов, стала участ-
ницей фестиваля «Открытый 
космос» в г. Москве. Побывав 
в музее космонавтики, встре-
тившись тогда с настоящими 
астронавтами, она окончательно 
поняла, что свяжет свою жизнь 
с космической инженерией. 
Маша Андреева – единствен-
ная из Ростовской области –                                                                  
приняла участие в научно-тех-
ническом хакатоне в «Сколково».  

Уважение к науке, упорство и 
каждодневный труд Маша унас-
ледовала от родителей, общий 
преподавательский стаж кото-
рых перевалил за полвека. Папа 
Владимир Владимирович, доктор 
юридических наук, преподает 
криминалистику в РЮИ МВД,  
мама, кандидат экономических 
наук, – в РГЭУ (РИНХ).

Маша – лидер, активист дви-
жения школьников, детей и мо-
лодежи,  ей нравится проводить 
уроки, развиваться в плане нас-
тавничества. Она рассказывает 
ребятам, как важно участвовать в 
конкурсах, с чего начать.  Сегодня 
у молодежи, начиная со школы, 
есть замечательные возможно-
сти делать первые шаги в науке, 
участвовать в конкурсах, расти. 
считает Маша.

Она серьезно, с огромным 
интересом и удовольствием раз-
рабатывает и проводит уроки 
на тему космоса. На уроки она 
приносит спутник, с которого 
началась ее удивительная кос-
мическая история, предлагает 
школьникам прикоснуться к нему 
для исполнения желаний.

Во время «Разговора о важном», встречи Президента страны 
Владимира Путина с молодежью, которая проходила 1 сентя-
бря, девятиклассница Ростовского Классического лицея Маша 
Андреева попросила Президента России оставить роспись на 
разработанном ею спутнике.

Наука – надежный 
спутник молодежи

Лидер
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1 сентября в актовом зале 
факультета ПиСП состоялось 
торжественное мероприятие, по-
священное Дню знаний для вос-
питанников АНО «Луч Надежды», 
на котором присутствовали на-
стоятель Ильинского храма г. Та-
ганрога иерей Павел Дудоладов, 
директор АНО «Луч Надежды» 
С.Э. Бартенева, декан О.А. Му-
зыка, зав. кафедрой психологии                                                                   
О.А. Холина, доценты А.В. Мака-
ров, Т.И. Меньшикова, Т.П. Мыше-
ва, студенты 2-го курса (профиль 
«Психологическое консультиро-
вание и коучинг»).

15 сентября доценты Т.И. Мень-
шикова и Л.Я. Жилина в Таган-
рогском педагогическом лицее-
интернате в рамках деятельности 
клуба «Психологический бри-
финг: психология для студентов 
и школьников» провели встречу 
с обучающимися 9-го класса на 
тему «Волонтерство как образ 
жизни современной молодежи» с 
просмотром короткометражного 
фильма «Живой город», обсуди-
ли понятия «добровольчество», 
«милосердие», задачи и прин-
ципы волонтерского движения, 
вопросы, связанные с историей 
его возникновения в России. По 
просьбе представителей добро-
вольческих организаций было 
принято решение о продолже-
нии городской акции. Таганрог 
встретил 325-летний юбилей, 
и выбранная в качестве девиза 
чеховская цитата «Пока молоды, 
сильны, бодры, не уставайте 
делать добро!» мотивирует к со-
вершению добрых дел каждого, 
кто любит город.

ва была приглашена тренером 
центров подготовки волонтеров 
Всемирного фестиваля молодежи 
2024. 

Фестиваль пройдет на феде-
ральной территории «Сириус» 
и примет 20 000 российских и 
иностранных молодых лидеров 
в сфере бизнеса, медиа, меж-
дународного сотрудничества, 
культуры, науки, образования, 
волонтерства и благотворитель-
ности, спорта, различных сфер 
общественной жизни, а также 
подростков, представляющих 
различные детские организации 
и объединения.

Всемирный фестиваль моло-
дежи – самое масштабное моло-
дежное событие в мире, которое 
пройдет по Указу Президента 
России Владимира Путина.

Факультет Психологии и социальной педагогики Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) продолжил 
серию просветительских мероприятий в рамках городской акции 
«325 добрых дел», стартовавшей 25 января.

С 13 по 16 сентября в Центре знаний «Машук» в рамках окруж-
ного форума премии #МыВместе проходило обучение тренеров- 
волонтеров Всемирного фестиваля молодежи-2024.

26 августа в рамках всерос-
сийской акции «Ночь в кино» на 
площадке Молодежного центра  
для воспитанников Таганрогского 
детского центра №5 состоялся 
бесплатный показ  отечественных 
картин. Ребята с удовольствием 
наблюдали за любимым несколь-
кими поколениями зрителей 
героем, приключения которого 
дарят веру в добро, – Чебураш-
кой. (режиссер – Д. Дьяченко).

Представители АНО «Луч На-
дежды» под руководством стар-
шего преподавателя кафедры 
психологии С.Э. Бартеневой, 
доцентов Т.В. Бюндюговой и                         
Е.В. Казанцевой приняли учас-
тие в акции «Соберем детей в 
школу».

30 августа Таганрог – город 
воинской славы – отметил 80-ле-

тие освобождения от немецко-
фашистских захватчиков. По 
инициативе родителей воспи-
танников АНО «Луч Надеж-
ды» был проложен экскурси-
онный маршрут по памятным 
местам, посвященный событиям 
ВОВ, который провели д.ист.н., 
профессор кафедры истории                                                                         
Н.В. Селюнина с доцентом кафед-                                                                 
ры психологии А.В. Макаровым. 

Дети и их родители – пред-
ставители АНО «Луч Надежды» –                                                                               
ознакомились с историей созда-
ния памятника Герою Советского 
Союза Ивану Голубцу, памятника 
таганрогским подпольщикам 
«Клятва юности», мемориала 
«Вечный огонь в память погиб-
ших в Великую Отечественную 
войну», стелы «Город воинской 
славы».

Студентка факультета Торгового 
дела Ростовского государствен-

ного экономического универси-
тета (РИНХ) Елизавета Анисимо-

ГОРОДСКАЯ АКЦИЯ 
«325 ДОБРЫХ ДЕЛ»

19 сентября в Таганрогском институте имени А.П. Че-

хова (филиале) РГЭУ (РИНХ) состоялась традиционная 

встреча руководства института с будущими вожатыми 

МДЦ «Артек».

Открыл встречу зам. директора Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) по научной работе 

и проектной деятельности к.ист.н., доцент А.А. Волвенко. 

Алексей Александрович тепло поприветствовал будущих 

вожатых, рассказал о традициях вожатской деятельности 

в институте, выразил уверенность, что студенты смогут с 

честью продолжить их в международном детском центре.

В обсуждении со студентами вопросов вожатской дея-

тельности принимала участие начальник отдела воспи-

тательной и профориентационной работы, организаци-

онного сопровождения деятельности и развития карьеры 

к.филол.н. О.А. Липовая, выразившая уверенность в том, что 

педагогический отряд ждут новые победы и достижения.

Декан факультета Экономики и права д.пед.н., руководи-

тель проекта по взаимодействию вуза с МДЦ «Артек» Ирина 

Стеценко подчеркнула, что педагогический отряд состав-

ляют лучшие студенты, которые на практике неизменно 

демонстрируют высокие результаты в педагогической, 

социокультурной, спортивной деятельности.

Зав. базовой кафедрой МДЦ «Артек» И.В. Челышева пожела-

ла студентам новых интересных открытий и приобретения  

опыта практической деятельности в качестве вожатых.

ВСТРЕЧА С БУДУЩИМИ ВОЖАТЫМИ АРТЕКА

Александра Зерщикова, студентка факультета Менеджмента и 
предпринимательства, приняла участие в международных со-
ревнованиях по гребле на байдарках.

«62-я Большая Московская регата» посвящена 85-летию трехкрат-
ного олимпийского чемпиона Вячеслава Иванова.

В престижных соревнованиях, собравших лучших молодых спорт-
сменов России, выступали более 1300 участников из 7 стран: России, 
Республики Беларусь, Ирана, Казахстана, Узбекистана, Армении и 
Сербии. По итогам соревнований Александра Зерщикова завоевала 
две медали: золото и бронзу.

62-Я БОЛЬШАЯ МОСКОВСКАЯ РЕГАТА

обучение тренеров волонтеров
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10 октября в Точке кипения состоялось торжественное 

заседание Совета молодых ученых Ростовского госу-

дарственного экономического университета (РИНХ).

Участников заседания по традиции поприветствовала рек-

тор Елена Макаренко, выразив гордость за работу молодых 

ученых университета:

– Желаю всем молодым, талантливым ученым нашего 

университета и их наставникам новых побед и достижений 

и благодарю вас за эффективную слаженную работу.

С приветственным словом к аудитории далее обратился 

ректор Барановичского государственного университета 

Александр Унсович. Он определил перспективы развития 

новых совместных инициатив.

Затем в рамках заседания было подписано соглашение о 

развитии стартап-движения и проведения совместных на-

учных исследований между РГЭУ (РИНХ) и Барановичским 

государственным университетом.

Поприветствовал участников заседания первый проректор 

Барановичского государственного университета Владимир 

Климук, подчеркнув многолетний опыт сотрудничества и 

успешные проекты.

Также поприветствовал собравшихся президент универси-

тета Адам Альбеков.

Проректор по научной работе и инновациям РГЭУ (РИНХ) 

Наталья Вовченко вручила дипломы победителей проек-

тно-образовательного интенсива командам: «Киберполи-

гон CITADEL», «ForeSAT. Интеллектуальный анализ лесов и 

территорий», Triager, TECAGRAI.

Председатель совета молодых ученых Никита Бухов в 

своем выступлении отметил, что развитие и поддержка 

перспективных коллективов молодежной науки, молодых 

ученых – один из ключевых приоритетов Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ).

В завершение мероприятия руководитель студенческого 

бюро Елена Котлярова презентовала программу меро-

приятий по проекту «Молодежный ТехПредМарафон», а 

также рассказала об актуальных конкурсах и грантах для 

студентов и молодых ученых.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ 
РГЭУ (РИНХ)

Заместитель начальника отдела 
кадров ГУФСИН России по Рос-
товской области Надежда Вар-
ламова рассказала о специфике 
и направлениях деятельности 

учреждений уголовно-исполни-
тельной системы, о наличии ве-
домственных учебных заведений, 
правилах поступления и условиях 
обучения в них, последующем 

Организаторами II Всерос-
сийской научно-практической 
онлайн-конференции «Роль меж-
культурной коммуникации в 
формировании целостной кар-
тины мира» выступили кафедра 
английского языка Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) Ростовского государст-          
венного экономического универ-
ситета (РИНХ) при поддержке 
директора института д.полит.н., 
к.филол.н., доцента Андрея Го-
лобородько.

В престижной онлайн-конфе-
ренции приняли участие пре-
подаватели образовательных 
организаций высшего и среднего 
профессионального образо-
вания, студенты и магистранты 
вузов, аспиранты, руководители 
образовательных организаций, 

учителя школ и колледжей.
В качестве целей и задач кон-

ференции организаторы назвали 
конструктивное обсуждение ме-
ханизмов и способов развития 
культурной восприимчивости у 
обучающихся, формирование 
способности к правильной ин-
терпретации конкретных про-
явлений коммуникативного по-
ведения в различных культурах, 
формирование практических 
навыков и умений в общении с 
представителями других культур.

С приветственным словом к 
участникам научно-практической 
конференции обратился также за-
меститель директора по научной 
работе и проектной деятельности 
Таганрогского института имени                                                        
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-

трудоустройстве, а также льготах 
и социальных гарантиях, предос-
тавляемых сотрудникам уголов-
но-исполнительной системы, 
ответила на вопросы студентов.

К участникам мероприятия об-
ратился декан Юридического фа-
культета Ростовского государст-                                                                
венного экономического униве-
ситета (РИНХ) Алексей Поздны-
шов, который от имени ректора 
РГЭУ (РИНХ) Елены Макаренко 
поблагодарил Надежду Варла-
мову и руководство ГУФСИН 
России по Ростовской области за 
проведенную встречу и выразил 
готовность к продолжению со-
трудничества.

Мероприятие было организо-
вано кафедрой конституцион-
ного и муниципального права 
(заведующий кафедрой Эмиль 
Баринов, доцент кафедры Антон 
Габович, профессор кафедры 
Лариса Колюшкина) совместно 
с Юридической клиникой уни-
верситета.

мического университета (РИНХ) 
кандидат исторических наук, 
доцент Алексей Волвенко.

Особое внимание на II Всерос-
сийской научно-практической 
конференции в формате онлайн 
было уделено вузовским сообще-
ством формированию и разви-
тию у участников межкультур-
ной коммуникации культурной 
восприимчивости, способности 
к правильной интерпретации 
конкретных проявлений ком-
муникативного поведения и 
толерантного отношения к нему; 
разработке методологии обу-
чения практическим навыкам и 
умениям в общении с представи-
телями других культур; формиро-
ванию соответствующих средств 
и способов организации коллек-
тивной жизни в поликультурном 
пространстве; формированию 
картины мира в виде система-
тизированных и упорядоченных 
знаний.

28 сентября на Юридическом факультете Ростовского госу-
дарственного экономического университета (РИНХ) состоялась 
профориентационная встреча с представителями ГУФСИН России 
по Ростовской области.

29 сентября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (фили-
але) РГЭУ (РИНХ) прошла II Всероссийская научно-практическая 
онлайн-конференция «Роль межкультурной коммуникации в 
формировании целостной картины мира».

встреча студентов с 
представителями ГУФСИН 

РОЛЬ МЕЖКУЛЬТУРНОЙ 
КОММУНИКАЦИИ

Наука
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ской Федерации Евгений Дени-
сов; директор Института физичес-                                                                                                       
кой культуры, спорта и здоровья 
имени И.С. Ярыгина Краснояр-
ского государственного педаго-
гического университета имени 
В.П. Астафьева Владимир Адольф; 
профессор кафедры теорети-
ческих основ физического вос-
питания Академии физической 
культуры и спорта Южного феде-
рального университета Владимир 
Баршай; заведующий кафед-                                                             
рой теоретических основ физи-
ческого воспитания Академии 
физической культуры и спорта 
Южного федерального универ-
ситета Виктор Бондин; профес-
сор кафедры образовательных 
технологий физической культуры 
и спорта Северо-Кавказско-
го федерального университета 
Виктор Лукьяненко; заведующий 
кафедрой спортивно-оздорови-
тельного туризма, спортивной 
физиологии и медицины Нацио-
нального исследовательского 
Томского государственного уни-
верситета Леонид Капилевич.

На конференции прошли два 
круглых стола по актуальным для 
вузовского образования вопро-
сам: проблемы дополнительного 
профессионального образования 
по физической культуре и спорту 
в образовательных учреждениях 
высшего образования; форми-
рование культуры здоровья на-
селения России.

Кроме того, в рамках конфе-
ренции была организована серия 
методико-практических занятий: 
хиджама – перспективы приме-
нения в оздоровлении человека; 
спортивная радиопеленгация – 
«охота на лис»; восстановление 
организма с помощью тренажера 
«ПравИло»; обучение технике 
северной ходьбы; брейн-ринг 
как технология обучения теории 
физического воспитания школь-
ников.

На стендовой сессии кон-
ференции были представлены                                   
5 постеров.

В формате конференции так-
же прошла выставка научной, 
учебной и учебно-методиче-
ской литературы по физической 
культуре, спорту, адаптивной и 
оздоровительной физической 
культуре.

В рамках конференции состо-
ялся Пленум научно-методиче-
ского совета по физической куль-
туре Юга Российской Федерации, 
который возглавил председатель 
совета – проректор по воспита-
тельной работе и молодежной 
политике Евгений Денисов.

25-30 сентября Ростовский государственный экономический 
университет (РИНХ) провел ежегодную XXVI Всероссийскую на-
учно-практическую конференцию «Инновационные преобразо-
вания в сфере физической культуры, спорта и туризма».

Ежегодная традиционная кон-
ференция по актуальной теме 
входит в план научных меро-
приятий Министерства спорта 
Российской Федерации.

Конференцию открыл сопред-
седатель оргкомитета, проректор 
по воспитательной работе и мо-
лодежной политике Ростовского 

государственного экономическо-
го университета (РИНХ), пред-
седатель научно-методического 
совета по физической культуре 
Юга Российской Федерации Ев-
гений Денисов. 

Регламент работы конферен-
ции представила заведующий  ка-
федрой физического воспитания, 
спорта и туризма РГЭУ (РИНХ) 
Элеонора Мануйленко.

В работе конференции при-
няли очно-заочное участие 211 
специалистов по физической 
культуре и спорту из 25 городов 
нашей страны и Приднестров-
ской Молдавской Республики, 
представители 46 организаций 
высшего образования, средне-
профессионального образова-
ния, спортивных школ.

На всероссийской конферен-
ции с докладами выступили 28 
человек, из них 11 докторов 
педагогических, медицинских 
и биологических наук, 13 кан-
дидатов педагогических наук, 
аспирантов. 

Были заслушаны и обсуждены 
пленарные и секционные докла-

ды по актуальным для системы 
образования темам: проблемы 
физической культуры, спорта, 
туризма и инновационные пути 
их решения; оздоровительная и 
адаптивная физическая культу-
ра и спорт; проблемы форми-
рования физической культуры 
личности; естественно-научные 
основы физической культуры; 
подготовка спортивного резерва 
и возможности ее обеспечения; 
информационные технологии в 
физической культуре и спорте.

С научными сообщениями на 
пленарном заседании выступили: 
проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 
РГЭУ (РИНХ), председатель науч-                                                                  
но-методического совета по 
физической культуре Юга Россий-

Инновации 
в физкультуре и спорте С 25 по 27 сентября в г. Армавире прошли Всероссийские 

соревнования среди студенческих команд по самбо.

В соревнованиях приняли участие команды образователь-

ных организаций высшего и профессионального образова-

ния в возрасте  18-25 лет. От образовательной организации 

можно было заявить не более двух команд. Участниками 

стали: студенты, проходящие обучение в образовательных 

организациях высшего и профессионального образова-

ния, студенты очной формы, аспиранты очной формы, 

выпускники образовательных организаций высшего и 

профессионального образования, получившие диплом об 

образовании очной формы в 2022-2023 гг.

В соревнованиях приняли участие 7 команд из 8 субъектов 

Российской Федерации: Армавирского, Донецкого, Елецко-

го, Владимирского, Кубанского, Чеченского и Ростовского 

госуниверситетов.

Соревнования проводились между смешанными (мужскими 

и женскими) командами в формате «стенка на стенку».

Сборная команда РГЭУ (РИНХ) стала бронзовым призером  

в схватке с командой Чеченского государственного уни-

верситета имени А.А. Кадырова. 

В составе сборной достойную борьбу показали студенты 

в своих весовых категориях: Ульяна Петрикова (ФСП-151 

ФФМИ) – до 59 кг; Шахрияр Караев (ФСП -151 ФФМИ) – до 

58 кг; Эдуард Багдасарян (ФСП-111 ФФМИ) – до 71 кг; Алексей 

Решетников (ПСП-511 ФПиСП) – до 79 кг; Даниил Кругляк 

(ФСП-151 ФФМИ) – до 88 кг.

ВСЕРОССИЙСКИЕ СОРЕВНОВАНИЯ СРЕДИ 
СТУДЕНЧЕСКИХ КОМАНД ПО САМБО

Спорт

Студенты факультета Компьютерных технологий и информа-
ционной безопасности в составе сборной команды по плаванию 
РГЭУ (РИНХ) стали победителями и призерами Чемпионата и 
Первенства города Ростова-на-Дону.

Соревнования состоялись 28-30 сентября в бассейне Детско-юно-
шеской спортивной школы № 13.

Студенты Ростовского государственного экономического универ-
ситета (РИНХ) в личном зачете заняли призовые места: Максим Кузь-
менко (гр. ПИ-311) на дистанциях: 50 м вольный стиль – 1-е место, 
с результатом 23,86 с.; 50 м баттерфляй – 3-е место, с результатом                              
26,11 с.; Максим Горьковской (гр. ПИ-311) на дистанции 100 м на 
спине – 2-е место с результатом 59,87 с.

Также в соревнованиях принимали участие Александр Хохлов и 
Александр Фашенко (гр. ИБ-322).

Руководитель сборной команды РГЭУ (РИНХ) по плаванию – за-
ведующий кафедрой физического воспитания, спорта и туризма 
Элеонора Мануйленко.

ПРИЗОВЫЕ МЕСТА СТУДЕНТОВ РГЭУ (РИНХ)
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Цель работы партнерской сек-
ции – проанализировать струк-
турные компоненты академичес-                                                                         
кой компетентности студентов, 
выявить основные проблемы 
данного направления работы и 
представить опыт работы психо-

лого-педагогического сопрово-
ждения процесса становления 
академической компетентности 
современного студента.

С приветственным словом к 
участникам секции обратились: 
директор Таганрогского институ-

В обращении к участникам  
форума директор Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета (РИНХ) А.Ю. Голобо-
родько отметил актуальность и 
результативность деятельности 

Центра «Антропология детства», 
огромный вклад в организацию 
и проведение форума дека-
на ПиСП О.А. Музыки, заведу-
ющего кафедрой психологии                                                                   
О.А. Холиной, заместителя декана 
А.В. Макарова, преподавателей 
кафедры психологии и пожелал 

та имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ), руководитель Приазов-
ского научного центра Россий-
ской академии образования 
(РАО) д.полит.н., к.филол.н., про-
фессор Андрей Голобородько и 
заместитель директора по науч-
ной работе и проектной деятель-
ности института к.ист.н., доцент 
Алексей Волвенко.

В ходе работы секции пред-
ставили доклады ведущие уче-
ные Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ), занимающиеся пробле-
мами психолого-педагогическо-
го образования: «Приазовский 
научный центр РАО как прост-
ранство для формирования об-
разовательных, проектных и 
исследовательских компетенций 
и коопераций молодых ученых» 
(А.Ю. Голобородько – директор 
Таганрогского института имени                                                                           
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), руководитель Приазов-
ского научного центра Россий-

ской академии образования; 
содокладчик М.А. Пуйлова – за-
меститель руководителя При-
азовского научного центра РАО, 
профессор кафедры педагогики 
дошкольного, начального и до-
полнительного образования; 
«Феномен мультимодальности в 
когнитивных практиках субъекта»                                                                       
(Л.В. Быкасова – д.пед.н., про-
фессор кафедры общей педа-
гогики института); «Психоло-
го-педагогическая поддерж-
ка развития профессиональ-
ной субъектности студентов»                                                          
(Т.Д. Скуднова – профессор ка-
федры психологии); «Профес-
сиональное образование педа-
гогов в условиях современных 
трансформаций» (М.П. Целых –                                                                 
профессор кафедры общей пе-
дагогики); «Психолого-педаго-
гические условия преодоления 
недостатков клипового мышле-
ния студентов» (О.И. Ефремова –                                                             
доцент кафедры психолого-пе-
дагогического образования и 
медиакоммуникации); «Практика 
организации психолого-педаго-
гического сопровождения про-
фессионального становления 

студентов вуза» (Л.Я. Жилина –                         
доцент кафедры психологии); 
«Педагогическое сопровождение 
формирования исследователь-
ской компетенции бакалавров 
дошкольного и начального обра-
зования»  (М.В. Кревсун – зав. ка-
федрой педагогики дошкольного, 
начального и дополнительного 
образования); «Подготовка бу-
дущих педагогов к обеспечению 
особых образовательных потреб-
ностей ребенка с ограниченными 
возможностями здоровья в сис-
теме школьного образования»                                       
(А.В. Виневская – доцент кафедры 
общей педагогики); «Развитие 
исследовательских компетенций 
студентов в условиях научной ла-
боратории» (И.Е. Буршит – доцент 
кафедры педагогики дошкольно-
го, начального и дополнительно-
го образования).

По итогам работы V Всероссий-
ского научно-образовательного 
форума с международным учас-
тием «Миссия университетского 
педагогического образования 
в XXI веке» будет издана моно-
графия.

участникам успешной работы. За-
меститель главы администрации 
г. Таганрога по социальным воп-
росам д.филол.н. И.В. Голубева 
от имени главы администрации 
А.Е. Фатеева отметила высокий 
уровень проведения форума 
и вручила благодарственные 
письма научному руководителю 
Центра «Антропология детства» 
Т.Д. Скудновой за многолетний 
профессиональный труд и значи-
тельный вклад в дело подготовки 
педагогических кадров.

На пленарном заседании про-
звучали видеоприветствия из                               
г. Москвы от Н.В. Агре – дирек-
тора института изучения дет-
ства, семьи и воспитания РАО и                
А.В. Серикова – к.соц.н., заме-
стителя генерального директора 
Российского общества «Знание», 
директора Центра знаний «Ма-
шук», а также зарубежных коллег 
из Испании (М. Пашкова) и Китая 
(Е. Абросимова).

Доклад заведующего кафедрой 
образования и педагогических 
наук ЮФУ д.пед.н., профессора                              
А.Г. Бермуса «Антропологический 

проект в образовании» был пос-                                                                                    
вящен 200-летию К.Д. Ушинского. 
Профессор кафедры «Психология 
и педагогика дистанционно-
го обучения», к.пед.н. МГППУ                                                                    
Б.Б. Айсмонтас выступил с док-
ладом «Особенности педагоги-
ческой работы и наставничества 
при дистанционном обучении 
студентов с инвалидностью».

На форуме работали три сек-
ции: «Теоретико-методологичес-
кие проблемы междисциплинар-
ных исследований феноменоло-
гии детства и наставничества», 
«Наставничество в педагоги-
ческом образовании: модели и 
эффективные практики», «Вос-
питательные идеи педагогов-
юбиляров в ХХI веке». 

Всего в работе форума при-
няли участие 255 ученых, педа-
гогов, психологов, воспитате-
лей, аспирантов, магистрантов 
и студентов из Китая, Испании, 
Белоруссии, Крыма, ЛНР, Москвы, 
Казани, Новочеркасска, Пятигор-
ска, Ростова-на-Дону, Карачаево-
Черкессии и других регионов.

Большой интерес участников 

форума вызвала работа тема-
тических площадок: выставка 
рукотворной буквы как пример 
сотворчества детей и взрослых 
(Таганрог, ЦБС имени М. Горького, 
Е. Кирсанова, Е. Волнистая), Арт-
проект «Душа ангела» (Ростов-
на-Дону, В. Попенкова), «Арт-
терапия как антропопрактика 
профессионально-личностного 
саморазвития студентов» (Центр 
«Антропология детства», А. На-
зарова), «Педагогика доброты                              
Я. Корчака в работе с детьми-
сиротами» (Центр помощи детям 
№ 5, Е. Буршит, Н. Протченко), 
«Гидротерапия в работе с семь-                                        
ей» (АНО «Луч надежды»,                                                  
И. Козубова), «Подкова на сча-
стье» (Социальный приют для 
детей и подростков, Н. Суслова, 
О. Мирошниченко).

Каждый участник IV Между-
народного форума «Проблемы 
детства в фокусе междисципли-
нарных исследований» получил 
сертификат. 

По итогам работы форума под-
готовлена резолюция, готовится 
электронный сборник. 

29 сентября в рамках V Всероссийского научно-образовательно-
го форума с международным участием «Миссия университетского 
педагогического образования в XXI веке» на базе Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялась 
работа секции «Психолого-педагогическое сопровождение ста-
новления академической компетентности студента».

27 сентября на площадке Центра «Антропология детства» при 
поддержке кафедры психологии факультета ПиСП состоялся                   
IV Международный форум «Проблемы детства в фокусе меж-
дисциплинарных исследований».

научно-образовательный форум

ПРОБЛЕМЫ ДЕТСТВА В ФОКУСЕ 
МЕЖДИСЦИПЛИНАРНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ

Наука
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особенно ценно с точки зрения 
раннего вхождения в проектную 
деятельность, тем более, что сей-
час в стране есть огромное коли-
чество конкурсов. Те, кто участво-
вал, сами стараются найти свою 
нишу для использования своих 
компетенций. В качестве примера 
можно привести студенческое 
сообщество университетского 
подкаста «По понятиям», кто-то 
в прошлом году ездил на финал в 
Москву, кто-то стал модератором, 
спикером на форумах, конкурсах, 
кто-то получил предложение на 
работу в г. Москве. 

Одним из таких значимых про-
ектов и стала встреча в Дагестане 
с 15 по 17 сентября в живопис-
ном месте – глэмпинге «Горный 
ветер».

В слете приняли участие                                 
54 резидента клуба и 24 сотруд-
ника всероссийского студенче-
ского проекта «Твой ход», в их 
числе и Мадлен Батурина, совет-
ник руководителя Федерального 
агентства по делам молодежи 
(Росмолодежь).

Программа спецпроекта вклю-
чала образовательный блок 
по выстраиванию архитектуры 
сообществ. Его провел Евгений 
Нилов, участник команды «Конст-
рукторы сообществ практики».

Ярким событием встречи также 
стал поход к Хицибскому истори-
ко-мемориальному комплексу-
музею «Ватан», что в переводе 
означает «Родина». 

Одна из важных задач слета – 
эковолонтерство.  В походе участ-
ники собирали мусор, оставлен-
ный туристами, фотографировали 
прекрасные пейзажи Гунибского 
района. 

Так представители активной 
части молодежи совмещали  по-
лезное с приятным, подытожил 
Вячеслав Григорьев.

Вячеслав Григорьев, студент четвертого курса факультета Тор-
гового дела, принял участие в слете клуба победителей «ВосХод» 
всероссийского студенческого проекта «Твой ход».

Организатором слета высту-
пило Федеральное агентство по 
делам молодежи (Росмолодежь). 
Вячеслав Григорьев, финалист 
первого сезона, победитель 
всероссийского студенческого 
проекта «Твой ход» «ВосХод» с 
января этого года. 

Ранее клуб собирался в марте в 
Центре знаний «Машук».

Задача членов клуба – обсуж-
дение проблем молодежи в ре-
гионе, стране, всестороннее ин-
формирование о возможностях 
их личностного роста, выявления 
активной гражданской позиции 
и общественного роста, которые 
предоставляет вуз, платформа 
«Россия – страна возможностей», 
Росмолодежь. 

Активно участвуя в реализации 
молодежных проектов, побеж-
дая в них, лидеры стремились к 
их расширению по территории  
своего вуза, региона. 

– Пообщавшись с ребятами из 
других вузов, проведя исследо-
вание, мы поняли, что проблема 
с информированием о реализа-

ции молодежных проектов есть 
во многих учебных заведениях 
региона. На сегодняшний день 
существует много молодежных 
проектов: более 29. Вторая проб-
лема заключается в том, что 
студенты не верят, что каждый из 
них при желании может участво-
вать в том или ином проекте, –                                                                           
отметил Вячеслав.

Исходя из исследования, 
встреч со студентами, Вячеслав, 
ребята-победители конкурсов и 
проектов очертили ореол своей 
деятельности, начали прово-
дить лекции, приглашая туда 
победителей проектов, готовили 
видеоинтервью, выкладывали их 
в соцсетях, сообществах. 

– Одной из первых стала лек-
ция-встреча в университетской 
Точке кипения, посвященная про-
ектам платформы. За 5 месяцев 
мы провели серию подобных 
встреч, привлекли порядка 1050 
«горячих» студентов, которые 
подали заявки на участие в фо-
румах, конкурсах. В основном 
это студенты 1-2-х курсов, что 

студенческий проект 
«Твой ход»

19 сентября состоялось большое юбилейное собрание 

Студенческого совета Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ).

В этом году Студенческому совету исполнилось 10 лет.

С приветственным словом к самым активным и креатив-

ным студентам университета обратилась ректор Елена 

Макаренко:

– Студенческая жизнь – это не только учебный процесс. Это 

огромное количество возможностей. Только от вас зависит, 

насколько яркой и насыщенной будет ваша студенческая 

жизнь.

Также поприветствовали аудиторию проректор по учебной 

работе Василий Боев и проректор по воспитательной работе 

и молодежной политике Евгений Денисов.

Актив Студенческого совета творчески представил работу 

каждого из своих направлений и студенческих подраз-

делений университета: председатель и его заместитель, 

студенческие деканы, медиакомитет, учебный комитет, 

международный клуб, ТВ-клуб, киберспортивный клуб, 

волонтерский центр, комитет внешних и внутренних связей, 

культурно-массовый комитет.

Встреча получилась эмоциональной и яркой, после которой 

студенты-первокурсники смогли определиться с направ-

лением своей внеучебной деятельности.

ЮБИЛЕЙНОЕ СОБРАНИЕ СТУДСОВЕТА

29 сентября команда КВН «Сборная ТИ имени А.П. Чехова» 
приняла участие в 1/4 финала Официальной лиги «Армавир» 
Международного союза КВН.

За путевку в полуфинал боролись 5 команд: команда КВН «СГУ»                    
(г. Сочи), команда КВН «Касабланка» (Армавирский государственный 
педагогический университет), команда КВН «Мы» (Армавирский 
государственный педагогический университет), команда КВН «ИП 
Данелян» (Армавирский государственный педагогический универ-
ситет) и команда КВН «Сборная ТИ имени А.П. Чехова» (г. Таганрог, 
Таганрогский институт имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ)).

Ведущие и редакторы лиги – чемпионы Высшей лиги КВН: директор 
команды КВН «Русская дорога» Сергей Васьков и актер, автор команды 
КВН «Русская дорога» Денис Шуренко.

Члены жюри: чемпион Высшей лиги КВН в составе команды «Рус-
ская дорога», редактор официальной лиги «Шумбрат» Денис Шуренко                        
(г. Саранск), чемпион Высшей лиги КВН, директор кинотеатра «Кубань» 
Дмитрий Остренко (г. Новокубанск), владелец сети магазинов «На-
крыло» Михаил Курдин, трижды чемпион Армавирского КВН, глава 
Прочноокопской сельской администрации Роман Лысенко, основатель 
и руководитель школы танцев «mt» Ксения Балуева, почетный член 
жюри (более 30-ти лет находится в жюри Армавирского КВН) Елена 
Никитина. Команды приняли участие в 3-х конкурсах: «Приветствие», 
«Фото-разминка» и конкурс «Эпизод».

«Сборная ТИ имени А.П. Чехова» успешно выступила и заняла 
второе место.

«СБОРНАЯ ТИ ИМЕНИ А.П. ЧЕХОВА» В 1/4 
ФИНАЛА ОФИЦИАЛЬНОЙ ЛИГИ «АРМАВИР»

сийский этап Российской нацио-
нальной премии «Студент года –                                                         
2023. Педагоги». Ростовскую 
область на Всероссийском этапе 
представят студентки факультета 
Педагогики и методики дошколь-
ного начального и дополнитель-
ного образования института 
Анастасия Небокова, Елизавета 
Ревякина, Анастасия  Третьякова; 
магистрант факультета Физики, 
математики, информатики Ека-
терина Сальная.

Следующий этап конкурса 
«Студент года – 2023. Педагоги» 
состоится с 23 по 27 октября в                 
г. Ульяновске.

3 октября студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) приняли участие во втором испытании 
регионального конкурса «Студент года – 2023. Педагоги» об-
разовательных организаций высшего образования Российской 
Федерации.

Он состоялся в соответствии 
с государственной программой 
Ростовской области «Молодеж-
ная политика и социальная ак-
тивность», утвержденной пос-                           
тановлением правительства Ро-
стовской области.

В рамках конкурсного испы-
тания участникам необходимо 
было пройти тестирование, ко-
торое состояло из открытых и 

закрытых вопросов. 
Содержание вопросов было 

направлено на знание процессов 
педагогической деятельности и 
особенностей учебно-воспита-
тельного процесса.

Конкурсанты Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) преодо-
лели региональные конкурсные 
испытания и прошли во Всерос-
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ПРЕЗЕНТАЦИЯ ПРОЕКТА «ПОЧИТАЙ КЛАССИКА»
20 сентября на площадке МБУК «Молодежный Центр» г. Таганрога состоялась презентация 

проекта «Почитай классика», который одержал победу в грантовом конкурсе 2023 года 

Президентского фонда культурных инициатив.

Организаторы проекта в г. Таганроге — Управление культуры г. Таганрога, МБУК «Молодеж-

ный центр» и МБУК ЦБС г. Таганрога. Таганрогский институт имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ 

(РИНХ) – партнер мероприятия.

Цель проекта – стимулирование читательской активности населения, повышение культурной 

вовлеченности, формирование в обществе образа современного читающего человека с при-

общением к классической литературе. У проекта есть все возможности, чтобы стать нацио-

нальным, активизировать ресурсы современного образовательного процесса для воспитания 

вдумчивых и увлеченных читателей.

СОРЕВНОВАНИЯ ПО УЛИЧНОМУ БАСКЕТБОЛУ

ФЕСТИВАЛЬ «ZOV ПРЕДКОВ»

В рамках Фестиваля студенческого спорта Ростовской области на площадке ростовского греб-

ного канала состоялись соревнования по уличному баскетболу.

В соревнованиях по уличному баскетболу приняла участие женская сборная команда Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ). 

Команда в составе Дианы Гассивой (гр. МЕН-124), Анны Калининой (гр. ЭБ-121), Екатерины Овчиннико-

вой (гр. УП-811), Елизаветы Овсянниковой (гр. ЖУР-711) уверенно вышла из группы, заняв 1-е место. 

В полуфинале студентки обыграли соперников из Новочеркасска и лишь в финале уступили ко-

манде Южного федерального университета, заняв 2-е место.

14 сентября в парке имени М. Горького г. Таганрога в рамках социально значимого проекта 

«Три народа – одна душа!», поддержанного президентским Фондом культурных инициатив и 

администрацией г. Таганрога, прошел фестиваль «ZOV ПРЕДКОВ».

В рамках фестиваля прошел музыкальный спектакль «Сказка о трех богатырях, дракона одолевших», 

подготовленный ООБНКА «Белорусы Таганрога», выступили творческие коллективы Ростовской об-

ласти, ЛНР и ДНР, прошла выставка рисунков детей Донбасса и ярмарка прикладного творчества.

На мероприятии присутствовали первокурсники факультета ПиМДНиДО групп: ЛОГ-441 (куратор             

Г.Н. Кобякова), МДОП-411 (куратор В.А. Буданова), НДО-411 (куратор А.Ю. Катрич).

Высокий уровень подготовки программы фестиваля, профессионализм выступающих, высокий 

эмоциональный подъем никого не оставили равнодушным.

СОРЕВНОВАНИЯ ПО ДЗЮДО

24 сентября на базе Ростовского областного училища олимпийского резерва проходили со-

ревнования по дзюдо в рамках Фестиваля студенческого спорта Ростовской области.

Соревнования собрали сильнейших спортсменов из 10 вузов области.

Отлично выступила спортивная сборная команда РГЭУ (РИНХ), став победителем общекомандного 

первенства, а в личном зачете завоевали 4 золотых, 2 серебряных и 3 бронзовых медали.

Чемпионами в своих весовых категориях стали Эрик Багдасарян, Даниил Перепелицын, Ульяна 

Петрикова и Нина Изварина – студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ); вторые места заняли Шахрияр Караев, студент Таганрогского института имени                                      

А.П. Чехова,  и Владислав Прокудин, магистрант РГЭУ (РИНХ); бронзовые награды – у представителей 

Таганрогского филиала Алексея Решетникова, Даниила Кругляка, Антона Площанского.

Студенческий калейдоскоп


